
Aampliação do cam-
po de atuação dos
parlamentos esta-

duais foi tema de debates
ontem, durante a reunião do
Colegiado dos Presidentes
das Assembleias Legislati-
vas Estaduais (CPAL).
Atual presidente da entida-
de, o presidente da Assem-
bleia Legislativa de Per-
nambuco, deputado Gui-
lherme Uchoa (PDT), par-
ticipou do encontro, que
discutiu a Proposta de
Emenda à Constituição nº
47/2012 . O evento ocorreu
na  Assembleia Legislativa
de São Paulo.

Algumas mudanças pre-
tendidas foram sistematiza-
das pelo colegiado de pre-
sidentes das Assembleias
Legislativas e fazem parte da
Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 47/2012, que

visa reduzir o âmbito de
competências privativas da
União e, paralelamente, am-
pliar a competência estadual
na via da legislação concor-
rente, sobretudo em assuntos
referentes à trânsito e trans-
porte, propaganda comer-

cial, normas processuais, di-
reito agrário, diretrizes e ba-
ses da educação, normas de
licitação e contratação feitas
pela administração pública.

Relator da PEC, o
senador Antônio Anastasia
(PSDB-MG) participou do

evento e sinalizou parecer
favorável à matéria. Tam-
bém esteve presente o
presidente da Câmara dos
Deputados, Eduardo Cunha
(PMDB-RJ), que igualmen-
te defendeu a aprovação do
texto. “Com a aprovação da

PEC, teremos um equilíbrio
maior entre os entes fede-
rativos: União, estados e
municípios”, frisou Gui-
lherme Uchoa. Ao fim do
encontro, Fernando Capez
(PSDB), presidente da As-
sembleia Legislativa de São

Paulo, foi eleito líder do
colegiado para o biênio
2015/2016, e Guilherme
Uchoa foi escolhido mem-
bro do Conselho Fiscal. Ao
todo, 24 parlamentos esta-
duais participaram da ini-
ciativa.
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TV Alepe

Colegiado de presidentes quer ampliar
competências das Assembleias

Mesa Diretora anuncia convênio com Câmara Federal

Presidente da Alepe e parlamentares discutiram Projeto de Emenda à Constituição

UCHOA – “Com a aprovação da PEC, teremos um equilíbrio maior entre os entes federativos: União, estados e municípios”
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A Assembleia Legisla-
tiva se prepara para inau-
gurar um canal de tele-
visão com transmissão a-
berta e em tempo integral,
fruto de uma parceria com
a Câmara Federal para
oferecer mais conteúdos à
população pernambucana.
O anúncio foi feito pelo
primeiro vice-presidente
da Mesa Diretora, depu-
tado Augusto César (PTB).
“A Casa aguarda apenas a
finalização dos trâmites
legais e da reestruturação
do espaço que será desti-
nado à produção para dar
inicio às atividades da no-

va TV Alepe”, afirmou,
ontem à tarde.

A informação foi prestada
após uma ponderação do de-
putado Edilson Silva (PSOL)
durante pronunciamento no
Pequeno Expediente. O par-
lamentar entendeu se tratar
de um problema de natureza
administrativa, mas lamentou
a ausência do registro em
imagem das atividades da
Casa. “Muita gente acompa-
nha nosso trabalho pelos ví-
deos na internet”, disse, a-
crescentando que “a cober-
tura é fundamental para a de-
mocracia e reforça a trans-
parência da instituição”. PARCERIA – Casa aguarda finalização dos trâmites legais para dar início às atividades da nova TV Alepe
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Mais de 50 mil pessoas
assassinadas no Bra-
sil no ano passado e

1.790 policiais mortos entre
2009 e 2014. Esses foram
alguns dos dados apresentados
pelo deputado Antônio Moraes
(PSDB), no Grande Expedien-
te de ontem, para tratar do au-
mento da violência no País. Ele
também apontou a necessidade
de rediscutir o programa Pacto
pela Vida em Pernambuco.

“Vivemos uma situação de
guerra civil. Mesmo São Pau-
lo, que é o Estado com o me-
nor índice de homicídios, as-
sistiu a uma chacina há 15 dias.
As investigações apontam para
um grupo de extermínio dentro
da Polícia Militar, o que preo-
cupa ainda mais”, lembrou. “A
violência tem que ser comba-

tida pelas autoridades, para que
fatos como esse não se re-
pitam.”

Delegado de polícia e ad-
vogado, Moraes defendeu uma

“oxigenação” do Pacto pela
Vida, criticando situações co-
mo o que chamou de “greve
branca” da Polícia Civil e a
prática de liberar os suspeitos
após prestarem depoimento,
sem solicitar a prisão provisó-
ria à Justiça. “Nunca tivemos
uma política de segurança pú-
blica, e por isso o Pacto é tão
importante. Tenho certeza de
que o governador Paulo Câma-
ra está empenhado, mas, de-
pois de certo tempo, tudo pre-
cisa ser reavaliado”, disse o
parlamentar.

Em aparte, o deputado Edil-
son Silva (PSOL) alegou que o
programa de segurança públi-
ca foi concebido como um
“conjunto sistêmico” que teria
ficado incompleto. “É um pro-
grama extremamente bem

feito, patrimônio do povo per-
nambucano, construído de mo-
do democrático com a acade-
mia, as organizações sociais e a
sociedade civil. Mas o eixo da
prevenção social do crime, na
prática, nunca foi implemen-
tado”, ponderou.

Líder do Governo na Alepe,
o deputado Waldemar Borges
(PSB) discordou: “O fato é que
o Estado, como quase todos os
outros, tem sofrido duros gol-
pes nas suas finanças, o que se
traduz na segurança, na educa-
ção, na saúde e demais seto-
res”, justificou. “Pernambuco
ainda tem uma situação relati-
vamente privilegiada, a gente
ainda está fazendo os cortes,
mas temos um problema de
imprevisibilidade em todo o
Brasil”, concluiu Borges.
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PLENÁRIO
Dia da 

Infância
A deputada Simone

Santana (PSB) aproveitou o
Dia da Infância, celebrado
ontem, para pontuar, em
discurso na Reunião Plenária,
alguns dos desafios que a
sociedade e o Poder Público
precisam enfrentar para
garantir os direitos que
cabem às crianças brasileiras.
Dentre as reflexões
levantadas pela parlamentar estiveram, entre outras
questões, o número crescente de meninos e
meninas sem certidão de nascimento e a ausência
da figura paterna em diversas famílias. “A falta do
registro compromete o planejamento de políticas
públicas de saúde, educação e assistência social”,
afirmou a socialista, que ainda lamentou dado do
Conselho Nacional de Justiça, apontando que, das
crianças registradas no País, 5,5 milhões não
possuem o nome do pai da certidão.

Capacitação para empresas
pernambucanas nos EUA

Uma ação de capacitação para
empresas pernambucanas do setor
de tecnologia da informação foi
festejada pelo deputado Sílvio Costa
Filho (PTB), em pronunciamento na
Reunião Plenária de ontem.
Lançado nesta manhã, no Recife, o
programa de imersão Deep Dive
San Francisco deve levar seis
startups instaladas no Porto Digital
para um período de aprimoramento
e reuniões de negócios no Vale do Silício, polo de
tecnologia na Califórnia – Estados Unidos. “A troca de
experiências promovida por essa imersão fomentará
investimentos e fortalecerá o Porto Digital, um centro de
excelência que temos no Recife. Não tenho dúvida de que
o programa trará benefícios para a economia”, apontou
Costa Filho. A iniciativa tem recursos da Agência
Brasileira de Promoção de Exportações e Investimentos
(Apex), entidade vinculada ao Ministério do
Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior (MDIC).

Posse do novo bispo
de Garanhuns

O deputado Álvaro Porto
(PTB) registrou, ontem, durante a
Reunião Plenária, a posse do novo
bispo de Garanhuns, Dom Paulo
Jackson, ocorrida no último
domingo (23). O parlamentar
enfatizou a participação popular
durante a cerimônia em
homenagem ao novo líder da
Diocese e das 35 paróquias da
região. “O porte das celebrações
só confirma a hospitalidade e a religiosidade do Agreste.
Ficam aqui as nossas boas-vindas ao novo bispo e a
certeza de que seu trabalho dará bons frutos”, disse.
Natural de São José dos Espinharas, na Paraíba, Dom
Paulo Jackson foi ordenado padre em 17 de dezembro
de 1993 e atuou na Diocese de Patos (PB). É doutor em
Teologia Bíblica pela Pontifícia Universidade
Gregoriana, em Roma. De 2004 a 2007, ele foi
secretário nacional da Organização dos Seminários e
Institutos Filosófico-Teológicos do Brasil.

OMuseu Palácio Joaquim Nabuco, projetado pelo
engenheiro pernambucano José Tibúrcio Pereira

e Magalhães, foi palco de uma aula de arquitetura.
Estudantes da Faculdade de Ciências Humanas
Esuda, fizeram uma visita guiada pela
Superintendência de Preservação do Patrimônio
Histórico do Poder Legislativo, ontem pela manhã. A
edificação serviu como exemplo para os alunos, que
estão estudando a arquitetura do Século XIX e
consideram Tibúrcio um dos maiores representantes
do período Neoclássico em Pernambuco. Reconhecido
como museu em 2010, o Palácio Joaquim Nabuco foi
concluído em 1875. Predominantemente construída
em estilo neoclássico, a construção é integrada
também por elementos do design eclético, comum na
segunda metade do Século XIX. “É bom trazer os
alunos para prestigiar de perto uma das obras mais
importantes da arquitetura pernambucana”, destacou
a professora de História da Arquitetura Urbanística
da Esuda, Stela Barthel.

Estudantes visitam Alepe
RINALDO MARQUES

Antônio Moraes lamenta 
aumento da violência 

Deputado comenta morte de
pernambucano no Rio de Janeiro

Parlamentar defendeu redesenho do Pacto pela Vida

PROGRAMA – Revisão
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A morte do pernambucano
José Fernando Ferreira da Sil-
va, atropelado no Rio de Ja-
neiro na última quinta-feira
(20), foi registrada pelo depu-
tado Ângelo Ferreira (PSB),
na Reunião Plenária de on-
tem. José Fernando, nascido
em Sertânia, foi atingido,

quando saía do trabalho, por
um carro dirigido pelo em-
presário Ivo Nascimento de
Campos Pitanguy, filho do ci-
rurgião plástico Ivo Pitanguy. 

“Visitei os pais de José Fer-
nando, e faço um registro con-
denando a irresponsabilidade
dessa forma de dirigir, que

ceifou a vida de um trabalha-
dor. Esperamos que a Justiça
tome providências em relação
ao caso”, declarou o deputado.
Ângelo Ferreira ainda apontou
que o empresário que dirigia o
carro tinha 70 multas aplica-
das em cinco anos, sendo 14
por dirigir embriagado. FERREIRA – “Justiça”

GIOVANNI COSTA

Atropelamento



Entre janeiro e maio
deste ano, o Governo
do Estado teria gasto

R$ 8,4 milhões a mais com
gratificações de cargos de
confiança, o que representa
um incremento de 12%
sobre o mesmo período do
ano passado. É o que indica
o relatório apresentado pela
deputada Priscila Krause
(DEM), ontem, durante a
Reunião Plenária. “Fazendo
uma projeção, isso repre-
senta um acréscimo de R$
22 milhões à folha de paga-
mentos, em um ano de crise,
como este em que estamos”,
observou.

Os dados foram obtidos
pela parlamentar por meio
do Requerimento nº 789/
2015, feito em junho deste
ano. “Infelizmente, a res-
posta não veio detalhada, só
foi acrescentado o valor re-
ferente às funções. Além do
que já está no Portal da
Transparência”, explicou.
Segundo a deputada, ao
contrário de outros estados,
que sinalizaram para cortes
em gratificações, o Plano de
Contingenciamento de Gas-
tos de Pernambuco, que teve

início em fevereiro, não
previu nada nesse sentido.

Também a partir do pe-
dido de informações, Pris-
cila Krause questionou os
critérios utilizados para re-
duzir os gastos com funções
gratificadas em cada órgão
estadual. De acordo com o
relatório, houve redução de
19% nesse tipo de despesa
na Fundação Universidade
de Pernambuco e de 18% no
Instituto de Recursos Hu-
manos, em contraste com
aumentos de 133% na Se-
cretaria de Transportes, de
81% no Departamento de

Estradas de Rodagem e de
78% na Secretaria de De-
senvolvimento Social e
Direitos Humanos.

“Entendemos a necessi-
dade de organizar, mas isso
não significa inchar o Es-
tado. Os cortes de gastos
precisam ser feitos com
qualidade e critério, para
que consigamos economizar
o orçamento devido sem
deixar de atender às neces-
sidades do cidadão.”, pon-
tuou.  A deputada anunciou
que vai repetir o pedido de
informações para aprofun-
dar o diagnóstico.
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Aumento de 12% com
funções gratificadas Assembleia promove

ato de lançamento

Transporte público

O fim do prazo para uso
dos créditos dos cartões do
Vale Eletrônico Metropolita-
no (VEM) foi defendido por
Miguel Coelho (PSB), na
Reunião Plenária de ontem.
Para o deputado, a expiração
dos créditos em seis meses é
prejudicial aos usuários e
contraria a legislação de
defesa do consumidor.

“Segundo informações
prestadas pelo Consórcio
Grande Recife, foram acu-
mulados, até o mês de
maio, R$ 104 milhões em
créditos não utilizados por
cerca de 40 mil usuários.
Não é pouco dinheiro, e
muitas pessoas estão sendo
afetadas”, apontou o par-
lamentar.

“Mesmo que a quantia
fosse pequena, eu seria con-
trário, pois essa prática gera
pagamento sem prestação
de serviços, o que contraria
o Código de Defesa do Con-
sumidor”, completou o so-
cialista, citando nota técnica
feita a seu pedido pela Con-
sultoria Legislativa da Ale-
pe. De posse dessas infor-

mações, o deputado enviou
indicação para a Secretaria
das Cidades, solicitando um
pedido de revogação do
artigo 17 da Lei Estadual nº
14.474/2011. A norma dis-
põe sobre a organização dos
serviços do Sistema de
Transporte Público de Pas-
sageiros da Região Metro-
politana do Recife.

Parlamentar pede fim da expiração
de créditos do VEM

GIOVANNI COSTA

PREJUÍZO – “R$ 104 milhões deixaram de ser utilizados”

Gestão
estadual teria
gasto R$ 8,4

milhões a
mais, de
janeiro a

maio

GIOVANNI COSTA

O Plenário da Assem-
bleia sediou, ontem, o ato de
lançamento da 14ª Parada
da Diversidade e a abertura
do Mês da Diversidade. A
Reunião Solene foi promo-
vida pela Comissão de Ci-
dadania, em parceria com o
Fórum de Lésbicas, Gays,
Bissexuais, Travestis e Tran-
sexuais (LGBT) de Pernam-
buco.

Realizada desde 2002, a
Parada da Diversidade busca
a mobilização política da
população LGBT para a
garantia de seus direitos,
além da sensibilização de to-
dos sobre questões ligadas
ao segmento. Este ano, a ma-
nifestação ocorrerá dia 20 de
setembro, com o tema “Você
não está só: em nossa Fa-
mília Liberdade é Direito”.

Presidindo a Mesa duran-
te o ato, o 1º vice-presidente
da Mesa Diretora, Augusto
César (PTB), ressaltou que a
decisão do Supremo Tribu-
nal Federal que reconheceu,

em 2011, o regime jurídico
de união estável para casais
do mesmo sexo não esgota
as garantias da população
LGBT. “Continuemos lutan-
do contra o preconceito e
pela igualdade de direitos”,
instou.

O presidente da Comis-
são de Cidadania, Edilson
Silva (PSOL),  dedicou a so-
lenidade à transexual Maria
Clara de Sena, integrante do
Mecanismo Estadual de
Prevenção e Combate à
Tortura de Pernambuco
(MEPC-PE). Ela foi vítima
de transfobia e ameaças de
morte por um agente pe-
nitenciário durante visita,
este mês, ao presídio de
Santa Cruz do Capibaribe,
no Agreste. “Com a mobili-
zação da sociedade, vamos
conseguir abrir mais espa-
ços para debater o tema. Es-
pero que no futuro tenha-
mos uma sociedade sem ho-
mofobia e com plenos direi-
tos”, disse Edilson.

Responsável pela organi-
zação da Parada da Diversi-
dade, o Fórum LGBT foi re-
presentado pela presidente da
Articulação e Movimento pa-
ra Travestis e Transexuais de
Pernambuco (Amotrans-PE),
Chopelly Santos Pereira.
“Queremos um Estado laico,
onde travestis e transexuais
não sejam apontados na rua e
não precisem entrar na justiça
para obter direitos”, pontuou.

O ato contou com a parti-
cipação das deputadas Teresa
Leitão (PT) e Priscila Krause
(DEM) e de representantes
das Secretarias de Desen-
volvimento Social, Criança e
Juventude e da Secretaria
Executiva de Direitos Huma-
nos. Mais cedo, durante a
Reunião Plenária, Edilson
ressaltou que o Mês da Diver-
sidade é um momento para
reflexão sobre a importância
da afirmação dos direitos para
a população LGBT e o seu
acesso ao serviços públicos e
à dignidade.

JOÃO BITA

EVENTO - Fórum LGBT é o responsável pela organização da iniciativa

Parada da Diversidade

APURAÇÃO – Dados foram obtidos por Priscila Krause
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ATO Nº 456/2015
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das suas atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso XII do art. 63 c/c o inciso II do art. 32 e os
incisos III e V do art. 33 do Regimento Interno, e tendo em vista o
contido no Ofício nº 63/2015, do Deputado Everaldo Cabral,
devidamente instruído por atestado médico e homologado por
laudo da Junta Médica da Superintendência de Saúde e Medicina
Ocupacional desta Assembleia Legislativa do Estado de
Pernambuco.
RESOLVE: Considerar licenciado para tratamento de enfermidade
o Deputado Everaldo Cabral, por 30 dias, a partir do dia 11 de
agosto de 2015.

Sala Torres Galvão, em 24 de agosto de 2015.

AUGUSTO CÉSAR
1º Vice-Presidente, no exercício da Presidência

ATO Nº 457/2015
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das suas atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso XII do art. 63 c/c o inciso II do art. 32 e os
incisos III e V do art. 33 do Regimento Interno, e tendo em vista o
contido no Ofício nº 87/2015, do Deputado Odacy Amorim,
devidamente instruído por atestado médico e homologado por
laudo da Junta Médica da Superintendência de Saúde e Medicina
Ocupacional desta Assembleia Legislativa do Estado de
Pernambuco.
RESOLVE: Considerar licenciado para tratamento de enfermidade
o Deputado Odacy Amorim, por 15 dias, a partir do dia 15 de
agosto de 2015.

Sala Torres Galvão, em 24 de agosto de 2015.

AUGUSTO CÉSAR
1º Vice-Presidente

ATO Nº 458/2015
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das suas atribuições, tendo em vista
o Requerimento nº 985/2015, de autoria da Comissão Especial de
combate ao HIV/AIDS, Tuberculose e Hepatites, aprovado pelo
Plenário no dia 24 de agosto de 2015.
RESOLVE: Prorrogar, pelo prazo de 60 (sessenta) dias, para a
conclusão dos trabalhos e elaboração do relatório, o
funcionamento da Comissão Especial de combate ao HIV/AIDS,
Tuberculose e Hepatites.

Sala Torres Galvão, em 24 de agosto de 2015.

AUGUSTO CÉSAR
1º Vice-Presidente, no exercício da Presidência

ATO Nº 459/15
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, tendo em
vista o contido no Ofício nº 83/2015, do Deputado Bispo Ossesio
Silva,

RESOLVE: exonerar JACQUELINE ROBERTO DE SOUZA, do
cargo em comissão de Assistente Parlamentar, Símbolo PL-APC,
nomeando-a para o cargo em comissão de Secretário Parlamentar,
PL-SPC, atribuindo-lhe a gratificação de 25% (vinte e cinco por
cento), com efeitos a partir do dia 1º de setembro do corrente ano,
nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07 e 15.161/13.

Sala Torres Galvão, 24 de agosto de 2015.

Deputado AUGUSTO CÉSAR
1° Vice-Presidente no Exercício da Presidência

Octogésima Oitava Reunião Ordinária da Primeira Sessão
Legislativa Ordinária da Décima Oitava Legislatura, realizada
em 25 de agosto de 2015, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 189/2015
Autor: Dep. Antônio Moraes

Dispõe sobre as condições sanitárias relativas à fabricação,
armazenamento, transporte, distribuição e comercialização de gelo no
Estado de Pernambuco, cria o selo sanitário e dá outras providências. 

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 9ª e 12ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 13/05/2015

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 204/2015
Autor: Dep. Professor Lupércio

Declara de Utilidade Pública a Associação Atleta para Sempre.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 19/05/2015

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 219/2015
Autor: Poder Executivo

Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder ao município de
Afogados da Ingazeira o direito de uso do imóvel que indica,
visando a instalação de um Centro de Atendimento a Pessoa com
Deficiência.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 4ª, 9ª e 11ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 23/05/2015

Segunda Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 280/2015
Autor: Poder Executivo

Autoriza o Estado de Pernambuco a ceder ao Centro de Arte e
Cultura - Grupo Bongar, localizado no município de Olinda, direito
de uso do imóvel que indica.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 4ª e 5ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 10/06/2015

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2015 ao Projeto de
Lei Ordinária Desarquivado n° 1619/2013
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto Desarquivado: Deputado Everaldo Cabral
Desarquivado através do Requerimento nº 226/2015

Obriga a utilização de postes de iluminação em concreto em áreas
urbanas e dá outras providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 18/03/2015

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2015 ao Projeto de
Lei Ordinária n° 138/2015
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Deputado Ricardo Costa

Possibilita a utilização dos espaços físicos das escolas da rede
pública estadual de ensino nos finais de semana e nos dias em
que não haja atividades escolares regulares para o
desenvolvimento de atividades de escotismo, e dá outras
providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 27/05/2015

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 257/2015
Autor: Poder Executivo

Institui a Política da Pesca Artesanal no Estado de Pernambuco.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª, 3ª, 7ª, 8ª, 11ª e 12ª
Comissões. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 06/06/2015

Discussão Única da Indicação n° 1882/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Desenvolvimento Social, Criança
e Juventude no sentido de incluírem nas metas das atividades o
fortalecimento das ações e serviços do Programa Vida Nova para
o exercício de 2015 o município da Pedra.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1883/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Desenvolvimento Social, Criança
e Juventude no sentido de incluírem nas metas das atividades o
fortalecimento das ações e serviços do Programa Vida Nova para
o exercício de 2015 o município de Bezerros.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1884/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Desenvolvimento Social, Criança
e Juventude no sentido de incluírem nas metas das atividades o
fortalecimento das ações e serviços do Programa Vida Nova para
o exercício de 2015 o município de Camocim de São Félix.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1885/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de analisarem
a possibilidade de criar, no município de Carnaíba, um banco de
próteses, cadeiras de rodas e aparelhos ortopédicos, para atender
a idosos e pessoas portadoras de deficiência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1886/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de analisarem
a possibilidade de criar, no município de Águas Belas, um banco
de próteses, cadeiras de rodas e aparelhos ortopédicos, para
atender a idosos e pessoas portadoras de deficiência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1887/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de analisarem
a possibilidade de criar, no município de Palmares, um banco de
próteses, cadeiras de rodas e aparelhos ortopédicos, para atender
a idosos e pessoas portadoras de deficiência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1888/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Apelo ao Governador do Estado, ao Vice-Governador de
Pernambuco e ao Secretário de Saúde no sentido de
analisarem a possibilidade de criar, no município de Frei
Miguelinho, um banco de próteses, cadeiras de rodas e
aparelhos ortopédicos, para atender a idosos e pessoas
portadoras de deficiência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1889/2015
Autor: Dep. Tony Gel

Apelo ao Secretário de Defesa Social do Estado, ao Comandante
Geral da PMPE e ao Comandante do 4º Batalhão da Polícia Militar
no sentido de unirem esforços visando à reabertura dos postos

policiais do Parque 18 de Maio, da Feira de Artesanato e do Alto
do Moura, localizados na Cidade de Caruaru.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única da Indicação n° 1890/2015
Autor: Dep. André Ferreira

Apelo ao Prefeito do Recife e ao Secretário de Infraestrutura e
Serviços Urbanos da Prefeitura da Cidade do Recife no sentido de
viabilizarem a pavimentação e drenagem da Rua Jacundá,
localizada no Bairro do IPSEP/Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 986/2015
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins

Voto de Congratulações com a Polícia Militar de Pernambuco
pelos 190 anos de fundação da corporação no Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 987/2015
Autor: Dep. Ricardo Costa

Voto de Congratulações com o Dia da Fotografia, comemorado no
dia 19 de agosto do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 988/2015
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Voto de Aplausos aos Policiais Militares 2º Ten QOAPM, Eduardo
Cícero da Silva Cavalcante, o Sd QPMG Leonardo Severino
Campos de Lima, Sd QPMG André Teixeira Alves e José Gevyson
Barbosa Deodato, todos integrantes do 21º BPM, pelo ato de
bravura e destemor no enfrentamento à quadrilha armada no
assalto a Agência do Banco do Brasil, no município de Glória do
Goitá, ocorrido em 15 de junho do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 989/2015
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Voto de Aplausos ao Major QOAPM Renato Pinto Aragão, por sua
posse em 11 de maio do corrente ano e pelos relevantes serviços
prestados à população vitoriense, a frente do Comando do
21ºBPM - Monte das Tabocas, no município de Vitória de Santo
Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 990/2015
Autor: Dep. Rodrigo Novaes

Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Aurielena Valgueiro Diniz,
ocorrido recentemente nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 991/2015
Autor: Dep. Rodrigo Novaes

Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. João Alves dos Santos
(João de Aurora), ocorrido em 24 de junho, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

Discussão Única do Requerimento n° 992/2015
Autor: Dep. Rodrigo Novaes

Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Sebastião Gomes Lima,
“Sé”, ocorrido na cidade de Floresta. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 21/08/2015

ATA DA OCTOGÉSIMA SEXTA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁ-
RIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA, REALIZADA EM 20 DE
AGOSTO DE 2015

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS AUGUSTO CÉSAR E
EDUÍNO BRITO

AOS VINTE DIAS DO MÊS DE AGOSTO DO ANO DE DOIS MIL
E QUINZE, ÀS DEZ HORAS, NO PLENÁRIO DO PALÁCIO
JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS
AGLAILSON JÚNIOR, ALUÍSIO LESSA, ÁLVARO PORTO,
ANDRÉ FERREIRA, ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO MORAES,
AUGUSTO CÉSAR, BISPO OSSÉSIO SILVA, BOTAFOGO,
CLODOALDO MAGALHÃES, EDILSON SILVA, EDUÍNO BRITO,
ERIBERTO MEDEIROS, GUILHERME UCHOA, JOÃO EUDES,
JOAQUIM LIRA, JOEL DA HARPA, JOSÉ HUMBERTO
CAVALCANTI, LUCAS RAMOS, MARCANTÔNIO DOURADO,
PRISCILA KRAUSE, PROFESSOR LUPÉRCIO, RICARDO
COSTA, RODRIGO NOVAES, ROMÁRIO DIAS, SÍLVIO COSTA
FILHO, SIMONE SANTANA, SOCORRO PIMENTEL, TONY GEL,
WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO
SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, BETO
ACCIOLY, CLAUDIANO MARTINS FILHO, DIOGO MORAES, DR.
VALDI, FRANCISMAR PONTES, HENRIQUE QUEIROZ, JULIO
CAVALCANTI, LULA CABRAL, MIGUEL COELHO, PASTOR
CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAQUEL LYRA,

Ata

Ordem do Dia

Atos

PODER LEGISLATIVO
MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado Augusto
César; 2º Vice-Presidente, Deputado Pastor Cleiton Collins; 1º Secretário, Deputado Diogo Moraes;
2º Secretário, Deputado Vinícius Labanca; 3º Secretário, Deputado Romário Dias; 4º Secretário,
Deputado Eriberto Medeiros; 1° Suplente, Deputado André Ferreira; 2° Suplente, Deputado Rogério
Leão; 3° Suplente, Deputado Beto Accioly; 4° Suplente, Deputado Adalto Santos. Procurador-
Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral - Roberta Santana do Amaral; Secretária-
Geral da Mesa Diretora - Ana Olímpia Celso de M. Severo;  Superintendente de Planejamento e
Gestão - Sheila Carina de Aquino Cunha; Superintendente Administrativo - Maria do Socorro
Christiane Vasconcelos Pontual; Superintendente de Gestão de Pessoas - Cristiane Alves de Lima; Superintendente de
Tecnologia da Informação - Arthur Steiner de Moura (em exercício); Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos;
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Aldo Mota; Superintendente de Segurança Legislativa - Tenente
Coronel Renildo Alves de Barros Cruz; Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo -
Cynthia Barreto; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Superintendente da Escola do Legislativo - Sebastião
Rufino; Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva; Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos; Ouvidor Executivo -
Douglas Stravos Diniz Moreno; Superintendente  de Comunicação Social - Margot Queiroz Dourado; Chefe de
Departamento de Imprensa - Marconi Glauco; Editora - Verônica Barros;  Subeditora - Isabelle Costa Lima; Repórteres
- André Zahar, Edson Alves Jr., Gabriela Bezerra, Helena Alencar, Ivanna Castro e Luciano Galvão Filho; Fotografia:
Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Lucas Neves, João Bita, Rinaldo Marques
e Williams Aguiar (estagiário); Diagramação e Editoração Eletrônica: Alécio Nicolak Júnior e Anderson Galvão;
Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX
3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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ROGÉRIO LEÃO E TERESA LEITÃO, ENCONTRANDO-SE
LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA E NILTON
MOTA, TENDO FALTADO OS DEPUTADOS EVERALDO
CABRAL, ODACY AMORIM E VINÍCIUS LABANCA,
CONSTATADO O QUÓRUM REGIMENTAL, O SENHOR
PRESIDENTE, DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR, DECLARA
ABERTA A REUNIÃO. OCUPAM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-
SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS
LUCAS RAMOS E PRISCILA KRAUSE, RESPECTIVAMENTE. A
SENHORA SEGUNDA-SECRETÁRIA PROCEDE À LEITURA DA
ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA REALIZADA NO DIA DE ONTEM,
APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À
DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE, APROVADA, É ENVIADA À
PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO
PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É
ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE
REGISTRA A PRESENÇA DO SENHOR VEREADOR DR.
GABRIEL NETO, DO MUNICÍPIO DE SÃO LOURENÇO DA
MATA, ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A
PALAVRA AO DEPUTADO JOSÉ HUMBERTO CAVALCANTI,
QUE DENUNCIA CASOS DE VIOLÊNCIA NO MUNICÍPIO DE
LIMOEIRO E PROPÕE A REALIZAÇÃO DE AUDIÊNCIA
PÚBLICA PARA DEBATE DO TEMA. O DEPUTADO JOEL DA
HARPA COMEMORA A APROVAÇÃO EM SEGUNDA VOTAÇÃO
PELA CÂMARA DOS DEPUTADOS DA REDUÇÃO DA
MAIORIDADE PENAL EM CASOS DE CRIMES HEDIONDOS. O
SENHOR PRESIDENTE REGISTRA AS PRESENÇAS NAS
GALERIAS DE ALUNOS E DOS SENHORES GESTORA
ANDREA NUNES E PROFESSORES ALMIR MARTINIANO DA
SILVA, ADRIANA DE BARROS, JULIO CESAR VILANOVA E
GEIZA MARIA DE MELO DA ESCOLA ESTADUAL SIMOA
GOMES, PARTICIPANTES DA AULA DE CIDADANIA DO DIA DE
HOJE A CONVITE DO DEPUTADO ÁLVARO PORTO E
CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO ÁLVARO PORTO, QUE
SAÚDA OS ALUNOS E PROFISSIONAIS DA DA ESCOLA
ESTADUAL SIMOA GOMES PRESENTES NAS GALERIAS,
ELOGIA O PROGRAMA “AULA DA CIDADANIA” E DEFENDE O
ESTÍMULO AOS ESTUDOS. O SENHOR PRESIDENTE
CONVIDA O DEPUTADO ÁLVARO PORTO A ENTREGAR À
ESCOLA ESTADUAL SIMOA GOMES, NAS PESSOAS DOS
SENHORES ANDREA NUNES, ALMIR MARTINIANO DA SILVA,
ADRIANA DE BARROS, JULIO CESAR VILANOVA E GEIZA
MARIA DE MELO, UM EXEMPLAR DO LIVRO “LUIZ GONZAGA,
O MATUTO QUE CONQUISTOU O MUNDO”, DE AUTORIA DO
SENHOR GILDSON OLIVEIRA, DA CONSTITUIÇÃO DO
ESTADO DE PERNAMBUCO E DO “CATÁLOGO DE PEÇAS
MUSEAIS – MUSEU JOAQUIM NABUCO” E ANUNCIA A ORDEM
DO DIA. É APROVADO EM DISCUSSÃO ÚNICA O PARECER DE
REDAÇÃO FINAL Nº 789/2015, QUE OFERECE REDAÇÃO
FINAL AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 329/2015. SÃO
APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA O PROJETO DE
RESOLUÇÃO Nº 375/2015, AS INDICAÇÕES NºS 1.815/2015 A
1.844/2015 E OS REQUERIMENTOS NºS 958/2015 A 967/2015.
O SENHOR PRESIDENTE SUSPENDE A REUNIÃO POR CINCO
MINUTOS PARA O INGRESSO DOS CONVIDADOS NO
PLENÁRIO PARA O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL
DESTINADO A DISCUSSÃO SOBRE O FECHAMENTO DOS
POSTOS DA POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL NO ESTADO E
SUAS CONSEQUÊNCIAS PARA A SOCIEDADE, DE ACORDO
COM O REQUERIMENTO Nº 757/2015, DE AUTORIA DO
DEPUTADO EDUÍNO BRITO. REABERTOS OS TRABALHOS, O
SENHOR PRESIDENTE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE
ESPECIAL, CONVIDA A COMPOR A MESA DOS TRABALHOS
OS SENHORES INSPETOR RICARDO DINIZ,
SUPERINTENDENTE ADJUNTO DA POLÍCIA RODOVIÁRIA
FEDERAL, NESTE ATO REPRESENTANDO O SENHOR VALCIR
CORREIA, SUPERINTENDENTE-GERAL DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL; MAJOR LAELSON BARBOSA,
SUBCOMANDANTE DO BATALHÃO DE POLÍCIA DE TRÂNSITO
(BPTRAN), NESTE ATO REPRESENTANDO A SENHORA
TENENTE-CORONEL HÉLIDA FIGUEIRA, COMANDANTE DO
BPTRAN; INSPETOR DA POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL
JOSÉ ROBERTO SOARES, COORDENADOR DE CONTROLE
OPERACIONAL, NESTE ATO REPRESENTANDO A SENHORA
MARIA ALICE NASCIMENTO, DIRETORA-GERAL DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL; E FREDERICO FRANÇA,
PRESIDENTE DO SINDICATO DOS POLICIAIS RODOVIÁRIOS
FEDERAIS, REGISTRA A PRESENÇA DO SENHOR VEREADOR
SENHOR WILTON BRITO, DA CIDADE DO RECIFE, PROFERE
DISCURSO RELATIVO AO EVENTO, NO QUAL RESSALTA A
IMPORTÂNCIA DA ATUAÇÃO DA POLÍCIA RODOVIÁRIA
FEDERAL NA COBERTURA DAS ESTRADAS
PERNAMBUCANAS DE FORMA PREVENTIVA E REPRESSIVA,
E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO EDUÍNO BRITO, QUE
REALÇA A IMPORTÂNCIA DESTE DEBATE PARA A
SENSIBILIZAÇÃO DAS AUTORIDADES RESPONSÁVEIS PELA
ÁREA PARA A GARANTIA PELA SOCIEDADE DO SERVIÇO
PRESTADO PELA POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL. ASSUME A
PRESIDÊNCIA O DEPUTADO EDUÍNO BRITO, QUE CONVIDA O
SENHOR CRISTÓVÃO FERREIRO, VICE-DIRETOR DA ORDEM
DOS POLICIAIS DO BRASIL, A COMPOR A MESA DOS
TRABALHOS E CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR RICARDO
DINIZ, QUE RETRATA A GRAVIDADE DA SITUAÇÃO DO
FECHAMENTO DOS POSTOS E APONTA OS MOTIVOS PARA
TAL. O SENHOR PRESIDENTE REGISTRA A PRESENÇA DO
SENHOR VALCIR CORREIA E CONCEDE A PALAVRA AO
SENHOR LAELSON BARBOSA, QUE IMPUTA O CORTE DE
INVESTIMENTO NO FECHAMENTO DOS POSTOS. O SENHOR
PRESIDENTE REGISTRA A PRESENÇA DO SENHOR WALKER
BARBOSA, EX-SUPERINTENDENTE REGIONAL DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL, E CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR
CAPITÃO NEGROMONTE, QUE DEFENDE O APOIO AO
EFETIVO DA POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL. O SENHOR
PRESIDENTE REGISTRA AS PRESENÇAS DOS SENHORES
PAULO ARCOVERDE, VICE-PRESIDENTE DO SINDICATO DOS
POLICIAIS RODOVIÁRIOS FEDERAIS; VEREADOR LOENIVAL
CASTANHA, DO MUNICÍPIO DE VERTENTES; LUCIANO LEAL,
ASSESSOR PARLAMENTAR DO SINDPRF-PE; IVO SEBASTIÃO
SALGADO, REPRESENTANTE DOS APOSENTADOS DA PRF
DE CARUARU, E CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR JOSÉ
ROBERTO SOARES, QUE DEFENDE A DUPLICAÇÃO DAS
UNIDADES OPERACIONAIS EXISTENTES. O SENHOR
PRESIDENTE REGISTRA AS PRESENÇAS DAS SENHORAS

POLICIAIS RODOVIÁRIAS FEDERAIS EDJA, BIANCA
VALADARES, AUXILIADORA ALVES, LUCIANA LIMA E
SOLANGE LEITE E CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR
CRISTÓVÃO FERREIRO, QUE DISCORRE SOBRE A
ABRANGÊNCIA E A FINALIDADE DA ORDEM DOS POLICIAIS
DO BRASIL. O SENHOR FREDERICO FRANÇA DISCORRE
SOBRE O TRABALHO DO POLICIAL RODOVIÁRIO FEDERAL E
OS RESULTADOS OBJETIVOS ALCANÇADOS PELA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL. O SENHOR PRESIDENTE REGISTRA
AS PRESENÇAS DOS SENHORES GERMANO PESSOA, EX-
VEREADOR DO MUNICÍPIO DE VERTENTES; MARCO
AURÉLIO, EX-PRESIDENTE DO SINDICATO DOS POLICIAIS
RODOVIÁRIOS FEDERAIS E SÁLVIO SIQUEIRA,
REPRESENTANTE DO MOVIMENTO MAIO AMARELO, E
CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO ROMÁRIO DIAS, QUE
APONTA A FALTA DE VALORIZAÇÃO DA DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL PELO GOVERNO FEDERAL. O
DEPUTADO ALUÍSIO LESSA APONTA A RESPONSABILIDADE
DO GOVERNO FEDERAL NO SUCATEAMENTO DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL. ASSUME A PRESIDÊNCIA O
DEPUTADO ROMÁRIO DIAS, QUE CONCEDE A PALAVRA AO
DEPUTADO RODRIGO NOVAES, QUE DEFENDE A
ESTRUTURAÇÃO DA CARREIRA DE POLICIAL RODOVIÁRIO
FEDERAL. REASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO
EDUÍNO BRITO, QUE CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR
SÁLVIO SIQUEIRA, QUE APRESENTA DADOS DO MAIS
RECENTE RELATÓRIO DO DPVAT ACERCA DAS MORTES NO
TRÂNSITO E DEMONSTRA PREOCUPAÇÃO COM RELAÇÃO O
FECHAMENTO DE POSTOS DE FISCALIZAÇÃO DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL. O SENHOR GERMANO PESSOA
DEFENDE O REFORÇO DO QUADRO FUNCIONAL DA POLÍCIA
RODOVIÁRIA FEDERAL. A SENHORA CÂNDIDA SOL CAMPOS
RELATA O SALVAMENTO DE SEU PAI POR AÇÃO DA POLÍCIA
RODOVIÁRIO FEDERAL NA DÉCADA DE MIL, NOVECENTOS E
SETENTA. O SENHOR PRESIDENTE DESPACHA ÀS PRIMEIRA
À TERCEIRA, SÉTIMA, NONA, DÉCIMA PRIMEIRA E DÉCIMA
SEGUNDA COMISSÕES O PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº
378/2015 E A EMENDA MODIFICATIVA Nº 1/2015 AO PROJETO
DE LEI ORDINÁRIA Nº 318/2015, ENCAMINHA ESTAS
PROPOSIÇÕES À PUBLICAÇÃO NO DIÁRIO OFICIAL DO
PODER LEGISLATIVO, BEM COMO AS INDICAÇÕES NºS
1882/2015 A 1890/2015 E OS REQUERIMENTOS NºS 984/2015
A 992/2015, ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE,
EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA A PRÓXIMA SEGUNDA-
FEIRA, NO HORÁRIO REGIMENTAL.

OCTOGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA OITAVA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 24 DE AGOSTO DE 2015.

EXPEDIENTE

OFÍCIO Nº 101 - DA GERENTE DE UNIVERSALIZAÇÃO E
AMPLIAÇÃO DO ACESSO DA AGÊNCIA NACIONAL DE
TELECOMUNICAÇÕES - ANATEL prestando esclarecimento
acerca da Indicação nº 1451, de autoria do Deputado João Eudes. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 755 - DO REITOR DA UNIVERSIDADE DE
PERNAMBUCO prestando esclarecimento acerca da Indicação nº
1599, de autoria da Deputada Raquel Lyra.
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar.

OFÍCIO Nº 800 - DO DIRETOR EXECUTIVO DE
TRANSPORTES DA SECRETARIA DE TRANSPORTES DO
GOVERNO DE PERNAMBUCO - DER/PE prestando
esclarecimento acerca da Indicação nº 09, de autoria do
Deputado Adalto Santos.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 803 - DO DIRETOR EXECUTIVO DE
TRANSPORTES DA SECRETARIA DE TRANSPORTES DO
GOVERNO DE PERNAMBUCO - DER/PE prestando
esclarecimento acerca da Indicação nº 1558, de autoria do
Deputado Professor Lupércio.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 804 - DO DIRETOR EXECUTIVO DE TRANSPORTES
DA SECRETARIA DE TRANSPORTES DO GOVERNO DE
PERNAMBUCO - DER/PE prestando esclarecimento acerca da
Indicação nº 825, de autoria do Deputado Aluísio Lessa.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 197- DA COORDENADORA-GERAL DO MINISTÉRIO
DA CULTURA informando a liberação de recursos, referente ao
Convênio nº 809471/2014.
Às 2ª e 5ª Comissões.

OFÍCIO Nº 1303 - DO GERENTE REGIONAL NOS ESTADOS DE
PERNAMBUCO, PARAÍBA E ALAGOAS DA AGÊNCIA
NACIONAL DE TELECOMUNICAÇÕES - ANATEL prestando
esclarecimento acerca das Indicações nºs 626, 832, 810, 837,
701, 785, 775, 831, 774, 834, 840, 739, 835, 836, 921, 877, 848,
849, 1052,1055, 786 e 789 de autoria dos Deputados Beto Accioly,
Aluísio Lessa, Bispo Ossésio Silva, Eduíno Brito, Henrique
Queiroz, José Humberto Cavalcanti, Professor Lupércio, Rodrigo
Novaes e João Eudes. 
Dê-se conhecimento àqueles Parlamentares.

OFÍCIO Nº 692 - DA SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL RECIFE
DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL notificando o crédito de
recursos financeiros, sob bloqueio, na conta vinculada ao Termo
de Compromisso nº 0301.544-37.
Às 2ª e 7ª Comissões.

REQUERIMENTO - DA DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL
solicitando dispensa da presença nas reuniões Plenárias no
período de 24 à 27 de agosto de 2015.
Deferido.

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO GUILHERME UCHOA
solicitando dispensa da presença na reunião Plenária do dia 24 de
agosto de 2015.
Deferido.

Projeto de Lei 
Ordinária N° 379/2015

Ementa: Institui Impressão no Sistema Braille para
contas de fornecimento e serviço público de
telefone, energia elétrica, água, para
usuários portadores de deficiência visual e,
dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica instituído a impressão no Sistema Braille para contas
de fornecimento e serviço público de telefone, energia elétrica,
água, para usuários portadores de deficiência visual.
§ 1º São considerados deficientes visuais os portadores de
cegueira e de visão subnormal.
Art. 2º Para recebimento dos boletos de pagamento
confeccionados em braille, o deficiente visual deverá solicitar junto
à concessionária prestadora de serviços, apresentando cópia da
carteira de identidade, Cadastro de Pessoa Física (CPF) e
comprovante de residência.
Parágrafo único. Para ter direito ao recebimento do boleto, basta
que o deficiente visual, comprove que reside no local, sem a
necessidade de ser proprietário do imóvel.
Art. 3º As empresas concessionárias dos serviços terão o prazo de
60 (sessenta dias), após a publicação da lei para cumprimento.
Art. 4º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

O Projeto de Lei em tela visa assegurar as instituições financeiras
do Estado, ao deficiente visual o direito de receber, sem custo
adicional, os boletos de pagamentos de suas contas de água,
energia, e telefonia confeccionado em braille. Assim, o Projeto
busca garantir o atendimento prioritário a essa classe de
cidadãos. É notória a dificuldade que as pessoas portadoras de
deficiência física ainda têm nos dias de hoje, avanços e
conquistas foram conseguidos em nossa sociedade, no entanto,
ainda temos mais obstáculos a vencer e propiciar melhores
condições de vida e exercício da cidadania para essa classe de
pessoas. O Código de Defesa dos Direitos do Consumidor garante
o usuário o direito a informação adequada e clara sobre os
diferentes produtos e serviços, com especificação correta de

Projetos

Expediente

COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do ART. 118, I, do regimento interno da assembleia legislativa de Pernambuco, os DEPUTADOS, PEDRO
SERAFIM NETO ( PDT), ÁLVARO PORTO (PTB), CLAUDIANO MARTINS FILHO (PSDB) E RODRIGO NOVAES (PSD),
MEMBROS TITULARES, bem como os SUPLENTES ÂNGELO FERREIRA (PSB), HENRIQUE QUEIROZ (PR), JOAQUIM LIRA
(PSD), JOSÉ HUMERTO CAVALCANTI (PTB) E ODACY AMORIM (PT), para se fazerem presentes na Reunião Ordinária que
este Colegiado Técnico estará realizando no dia 25 (vinte e cinco) de agosto próximo , no recinto do Plenarinho II, 5º andar do
anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco - Ed. Senador Nilo Coelho, às 09:30 (nove horas e trinta minutos), com a seguinte pauta:

1 - EM DISTRIBUIÇÃO:
1.1 Projeto de Ordinária Nº321/2015, de autoria do DEPUTADO EVERALDO CABRAL. (EMENTA: Modifica a redação da Lei
Nº14.639, de 24 de abril de 2012, que dispõe sobre a proibição da permanência de animais silvestres, selvagens ou exóticos em
ambientes de clausura nas praças, parques ou espaços urbanos e dá outras providências);
1.2 Projeto de Lei Ordinária Nº346/2015, de autoria do DEPUTADO EDILSON SILVA. (EMENTA: Proíbe a utilização de cães por
empresa de segurança patrimonial privada e de vigilância, para fins de guarda, no âmbito do Estado de Pernambuco e dá outras
providências);
1.3 Projeto de Lei Ordinária Nº362/2015, de autoria do DEPUTADO MIGUEL COELHO. (EMENTA: Altera a Lei Nº13.376, de 20
de dezembro de 2007, que dispõe sobre o processo de produção de queijo artesanal).

2 - EM DISCUSSÃO:
2.1 - Substitutivo Nº01/2015, da Primeira Comissão, ao Projeto de Ordinária Lei Nº141/2015,de autoria do DEPUTADO
CLAUDIANO MARTINS FILHO. (EMENTA: Altera integralmente o Projeto de Lei Ordinária Nº141/2015).

RECIFE, 24 DE agosto DE 2015.

Deputado Miguel Coelho
Presidente

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do Art. 118, I, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, os Deputados: Miguel Coelho (PSB), Lucas
Ramos (PSB), Romário Dias (PTB) e Álvaro Porto (PTB) membros titulares; Júlio Cavalcanti (PTB), Pedro Serafim Neto (PDT),
Simone Santana (PSB), João Eudes (PRB) e Rogério Leão (PR) membros suplentes, para se fazerem presente à Reunião
ordinária que será realizada às 10h (dez horas) do próximo dia 26 de agosto de 2015 (quarta-feira), no Plenarinho II, 5º andar do
anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco, onde estará em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

1) Projeto de Lei Ordinária nº 359/2015, de autoria do Deputado Augusto César.
(Ementa: Dispõe sobre normas de proteção ao consumidor e dá outras providências.).
2) Projeto de Lei Ordinária nº 362/2015, de autoria do Deputado Miguel Coelho.
(Ementa: Altera a Lei nº 13.376, de 20 de dezembro de 2007, que dispõe sobre o processo de produção do queijo artesanal.)
3) Projeto de Lei Ordinária nº 364/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly.
(Ementa: Dispõe sobre o uso obrigatório dos acessórios de proteção radiológica em estabelecimentos públicos e privados no
Estado de Pernambuco, e dá outras providências.).
4) Projeto de Lei Ordinária nº 366/2015, de autoria do Deputado Beto Accioly.
(Ementa: Dispõe sobre a fixação de cartazes nos restaurantes, bares, lanchonetes, praças de alimentação, cantinas escolares e
outros espaços de consumo de alimentos no Estado de Pernambuco, informando como aplicar a manobra de Heimlich, e dá outras
providências.).
5) Projeto de Lei Ordinária nº 371/2015, de autoria do Deputado Eduíno Brito.
(Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de inscrição da Lei Seca em rótulo e embalagens de bebidas alcoólicas produzidas e
distribuídas no Estado de Pernambuco para fins de comercialização em seu mercado interno.)

DISCUSSÃO:

1) Substitutivo nº 01/2015, de autoria da Comissão de Constituição e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 141/2015, de autoria
do deputado Claudiano Martins Filho.
(Ementa: Dispõe sobre a licença sanitária de pequenas fábricas rurais de laticínios e dá outras providências.).
Relator: Deputado Miguel Coelho.
2) Projeto de Lei Ordinária nº 283/2015, de autoria do deputado Augusto César, juntamente com a Emenda Supressiva nº 01/2015
de autoria do deputado Augusto César.
(Ementa: Dispõe sobre o funcionamento de Academias de musculação e demais estabelecimentos de Condicionamento Físico,
Iniciação e Prática Esportiva, de Ensino de Esportes e de Recreação Esportiva.)
Relator: Deputado Lucas Ramos.

RECIFE, 25 DE agosto DE 2015.

Deputado Aluísio Lessa
Presidente
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quantidade, características, composição, qualidade e preço, além,
da adequada e eficaz prestação dos serviços públicos em geral.
Desse modo, o deficiente visual, enquanto consumidor, não pode
ficar a mercê dos fornecedores desse tipo de serviço, sem que as
informações lhe sejam transmitidas com transparências quando a
cobrança por sua utilização. Considerando que o Sistema Braille
corresponde o único método eficaz de comunicação escrita para
os indivíduos portadores desse tipo de deficiência, é urgente a
celeridade de medidas que promovam a acessibilidade desses,
junto aos dados provenientes. Ao receber as contas em suas
residências têm que pedir para que outra pessoa leia e assim
conferir o consumo do mês, fazendo com que seja sempre
dependente de outras pessoas, o que causa constrangimentos
desnecessários. Essa dependência significa um atraso ao
exercício da cidadania dos portadores de deficiência no Estado de
Pernambuco. Com a impressão das principais informações em
braille, o próprio deficiente terá condição de conferir suas contas e
fazer suas reclamações. A inclusão social é um direito de todos e
essa insigne Casa Legislativa possui dentre outras prerrogativas o
dever de defender os direitos do cidadão, por esse motivo peço
aos meus pares que aprovem esta proposição.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva

Deputado

Às 1ª , 2ª , 3ª , 9ª , 10ª e 11ª Comissões.

Projeto de Lei 
Ordinária N° 380/2015

Ementa: Dispõe sobre a permissão de acesso as pes-
soas com Diabetes portando insulina,
insumos, aparelhos de monitoração de
glicemia, pequenas porções de alimentos e
bebidas não alcoólicas nos espaços e
eventos públicos e privados no Estado de
Pernambuco, e dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica permitido o acesso de pessoas com Diabetes portando
insulinas, insumos, aparelhos de monitoração de glicemia,
pequenas porções de alimentos e bebidas não alcoólicas nos
espaços e eventos públicos e privados.

Parágrafo único. Os efeitos legais dispostos no caput não
consideram a gratuidade nos casos onde haja cobrança de
ingressos ou taxas de entrada.

Art. 2º O usuário deverá comprovar a doença mediante
apresentação de laudo médico que comprove tal patologia como
CID 10 - E 10 Diabetes mellitus insulino-dependente.

Art. 3º O descumprimento do disposto nesta Lei sujeitará o infrator,
quando pessoa jurídica de direito privado, às seguintes
penalidades:

I – advertência, quando da primeira autuação da infração; e

II – multa, quando da segunda autuação.

Parágrafo único. A multa prevista no inciso II deste artigo será
fixada entre R$ 1.000,00 (um mil reais) e R$ 5.000,00 (cinco mil
reais), a depender do porte do estabelecimento e a reincidência,
com seu valor atualizado pelo índice do IPCA ou qualquer outro
que venha substituí-lo.

Art. 3º O Poder Executivo regulamentará a presente Lei em 90
(noventa) dias.

Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

A “Diabetes Mellitus é uma doença do metabolismo da glicose
causada pela falta ou má absorção de insulina, hormônio
produzido pelo pâncreas e cuja função é quebrar as moléculas de
glicose para transformá-las em energia a fim de que seja
aproveitada por todas as células. A ausência total ou parcial desse
hormônio interfere não só na queima do açúcar como na sua
transformação em outras substâncias (proteínas, músculos e
gordura)”, informa o renomado médico Drauzio Varella.
Entre os seus tipos, destacam-se as de tipo I, quando o paciente
é insulinodependente; tipo II, quando as células são resistentes à
ação da insulina; gestacional, ocorrendo durante a gravidez; e a
associada a outras patologias. Na condição de
insulinodependente, é imprescindível estar sempre acompanhado
de um glicosímetro, fitas reagentes, lancetador, lancetas, álcool
sache, alimentos saudáveis e sache de glicose, pois a pessoa
com diabetes tipo I pode necessitar a qualquer momento realizar
a aferição de sua taxa glicêmica para ter ciência exata,
rapidamente, se deverá aplicar a dose de insulina prescrita ou se
deverá ingerir alimentos para evitar a hipoglicemia.
A ausência desses cuidados podem acarretar em uma diversidade
de sintomas característicos como a poliúria, polifagia, fraqueza,
astenia, letargia, diminuição brusca de acuidade visual, além de
complicações como neuropatia periférica, ulcerações crônicas nos
pés, impotência sexual, paralisia oculomotora, doença vascular
aterosclerótica, entre tantas outras.
Dessa forma, o paciente não deve, sob nenhuma condição, ser
impedido de entrar com seus pertences em espaços e eventos
públicos e privados, mediante apresentação de laudo médico.

Por tratar-se de um assunto de tamanha relevância, solicito dos
valorosos Pares deste Poder Legislativo, à aprovação do Projeto
de Lei em tela.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Beto Accioly
Deputado

Às 1ª , 6ª , 9ª e 11ª Comissões.

Parecer N° 799/2015
COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL
PARECER AO VETO AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA N.º
202/2015
Origem: Poder Executivo.
Autoria: Governador do Estado

Veta o §6º do art. 1º do Projeto de Lei Ordinária nº 202/2015, que
altera a Lei nº 14.916, de 18 de janeiro de 2013, que concede às
pessoas com deficiência gratuidade nos veículos do Sistema de
Transporte Público de Passageiros da Região Metropolitana do
Recife – STPP/RMR, e dá outras providências.

1. Pela Aprovação.

Vem a esta Comissão de Saúde e Assistência Social, para análise
e emissão de parecer, o Veto ao Projeto de Lei Ordinária n.°
202/2015, de origem do Poder Executivo, através da Mensagem
Governamental nº 68, de 14 de julho de 2015.

A matéria pretende vetar o §6º do art. 1º do Projeto de Lei
Ordinária nº 202/2015, que altera a Lei nº 14.916, de 18 de janeiro
de 2013. A medida, sem abrangência do veto, restringia o uso
diário de 08 (oito) utilizações do Vale Eletrônico Metropolitano de
Livre Acesso, sob pena de bloqueio, o que impossibilitaria seu uso
por mais vezes. O presente veto busca corrigir essa limitação.

Dessa maneira, declaro-me favorável à aprovação do Veto ao
Projeto de Lei Ordinária nº. 202/2015, de origem do Poder
Executivo.

2. Parecer do Relator

A temática explícita na proposição em epígrafe configura a
competência desta Comissão Técnica para tratar de assunto de
extrema relevância social, sobretudo relacionados à saúde,
conforme o Art. 98 do Regimento Interno desta Casa:

Regimento Interno

“Art. 102. A Comissão de Saúde e Assistência social exercerá as
competências previstas no art. 93, quando relacionadas às
seguintes matérias ou áreas correlatas:

I - implementação do Sistema Único de Saúde, assegurando a
descentralização, regionalização, a hierarquização dos serviços, a
integralidade das ações e o controle social;

II - comportamento dos indicadores de saúde, na perspectiva da
elevação da qualidade de vida e da melhoria do perfil
epidemiológico da população;

III - formulação e implementação da Política Estadual de Saúde, em
articulação com os Conselhos e a Conferência Estadual de Saúde;

IV - aplicação dos recursos destinados à saúde;

V - formulação e implementação de políticas de assistência social.”

A propositura traz amparo legal no que dispõe o art. 241 da
Constituição Federal, sobretudo porque trata de competência
concorrente da União, Estados e Distrito Federal legislar sobre
temática dessa natureza:

Constituição Federal

Art. 241. A União, os Estados, o Distrito Federal e os Municípios
disciplinarão por meio de lei os consórcios públicos e os convênios
de cooperação entre os entes federados, autorizando a gestão
associada de serviços públicos, bem como a transferência total ou
parcial de encargos, serviços, pessoal e bens essenciais à
continuidade dos serviços transferidos. (Redação dada pela
Emenda Constitucional nº 19, de 1998);

A proposta traz um maior controle e mecanismos de gestão que
possibilitam diminuir a incidência de desvirtuamento no uso
desses benefícios.

O veto ora encaminhado ampara-se nos arts. 23, § 1º e 37, V da
Constituição Estadual e depende de discussão e voto dos
membros desse Poder.

A matéria não traz em seu bojo óbices que possam macular a
legalidade e legitimidade da legislação citada, nem tampouco
contrariedade às normas vigentes.

Dr. Valdi
Deputado

3. Conclusão da Comissão

Acolhendo o parecer fundamentado do relator, decide este
Colegiado pela aprovação do Veto ao Projeto de Lei Ordinária
nº. 202/2015, de origem do Poder Executivo.

Sala da Comissão de Saúde e Assistência 
Social, em 24 de agosto de 2015.

Presidente em exercício: Simone Santana.
Relator : Dr. Valdi.
Favoráveis os (5) deputados: Antônio Moraes, Clodoaldo
Magalhães, Dr. Valdi, Julio Cavalcanti, Simone Santana.

Indicação N° 1891/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja formulado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, PAULO CÂMARA, Ao
Exmo. Sr. Secretario da Cidades, ANDRÉ DE PAULA, Ao Ilmo.
Sr. Diretor Presidente do DER, CARLOS AUGUSTO BARROS
ESTIMA, no sentido de envidarem os esforços necessários para
viabilizar a recuperação da PE – 04, que liga o Munícipio de
Itaquitinga ao Munícipio de Condado
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. PABLO MORAES, Prefeito de
Itaquitinga; Ilmo. Sr. Fábio Luiz Pereira de Menezes, Presidente
da ADASI – Associação de Desenvolvimento e Assistência Social
de Itaquitinga.

Justificativa

A PE 04 é curta, apenas 12 quilômetros, mas encontra-se cheia de
problemas. Vários buracos são vistos ao longo da rodovia que liga
os municípios de Itaquitinga a Condado. Tal ocorrência tem
comprometido a segurança dos motoristas que trafegam na
rodovia, perigo que agrava-se no período da noite. 
Com a incidência das chuvas e o conseqüente crescimento da
mata em algumas partes em direção à rodovia, o risco passou a
ser uma constante para o tráfego local.
Por tratar-se de uma área de trânsito intenso, inclusive noturno e
com grande utilização por transportes coletivos, acreditamos ser
de relevante interesse público e social a realização de tal
procedimento, no que aguardamos breve êxito.
Diante do exposto, considerando a urgente necessidade da obra,

estamos enviando a presente Indicação, no aguardo de seu
atendimento, após aprovação pelos meus ilustres Pares.

Sala das Reuniões, em 5 de agosto de 2015.

Botafogo
Deputado

Indicação N° 1892/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja encaminhado um Veemente Apelo ao
Governador do Estado, Exmo. Dr. Paulo Câmara, ao Prefeito da
Cidade do Recife, Exmo. Sr. Geraldo Júlio, e ao Secretário de
Infraestrutura e Serviços Urbanos do Recife, Exmo. Sr. Victor
Vieira, no sentido de Construir Banheiros Públicos na “Feirinha” da
Praça de Boa viagem, em Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Everaldo Guimarães, Artesão.

Justificativa

Criada desde 1966, a Feira de Arte e Artesanato de Boa Viagem,
mais conhecida como “Feirinha” é um dos cartões-postais da
cidade do Recife, é Patrimônio Turístico e Cultural do Povo de
Pernambuco. A Lei nº 13.229, responsável pela concessão do
título, teve origem no Projeto de Lei nº 53/07 e há mais de 40 anos
é intensa a atividade, principalmente nos finais de semana. A Feira
de Arte e Artesanato, conhecida popularmente como Feirinha de
Boa Viagem, beneficia direta e indiretamente milhares de
pessoas. São mais de 200 barracas, onde o turista pode encontrar
artigos feitos em couro, tecidos, rendas, bordados, além
de artesanato em cerâmica e vidro, e comidas típicas da região.
Porém diante de tantas qualidades, encontramos um problema,
não para os turistas, mas para os Comerciantes. há alguns anos
os Órgãos competentes decidiram fazer uma reforma no local,
cuja feira foi deslocada para as proximidades, para que assim,
após as reformas concluídas, os comerciantes voltassem para
seus respectivos locais de comércio e de certa forma assim o foi,
exceto o banheiro público que já existia no local, para o uso dos
feirantes. Pois ao invés de ser reformado, foi desativado, deixando
os usuários desprovidos de um lugar específico para suas
necessidades fisiológicas. Na Orla da Praia de Boa Viagem, de
fato, há banheiros públicos, porém a distância entre o referido
local de comércio e os banheiros, torna-se inviável, muitas vezes
à locomoção daqueles que precisam fazer o seu uso. 
Uma vez que já existe saneamento no local, visto que outrora
havia banheiros para os comerciantes, consideramos exequível o
atendimento para este pleito. Sendo Assim, ante o exposto,
solicito dos meus Ilustres Pares a aprovação para este
requerimento . 

Sala das Reuniões, em 18 de agosto de 2015.

Joel da Harpa
Deputado

Indicação N° 1893/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado, Paulo Câmara ao Excelentíssimo Senhor
Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, José Iran Costa
Júnior, no sentido de analisar a possibilidade de criar no

município de Pombos/PE, um Banco de próteses, cadeiras de
rodas e aparelhos ortopédicos, para atender a idosos e pessoas
portadoras de deficiência.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Padre Paulo Augusto de Oliveira, Pároco da
Igreja Nossa Senhora dos Impossíveis e São João Batista dos
Pombos; Josuel Vicente Lins, Prefeito do Município de Pombos;
Rebeca Evangelista Lins, Vice-Prefeita do Municipio de Pombos;
Maria das Graças Bezerra, Vereadora Presidente da Câmara
Municipal de Pombo; Daniel Rogério da Silva, Vereador da
Câmara Municipal de Pombos; Sandra Valéria de Oliveira Silva,
Vereadora da Câmara Municipal de Pombos; Severino João do
Nascimento, Vereador da Câmara Municipal de Pombos; Edson
Luiz da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Pombos; Ronaldo
Batista da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Pombos;
Salomão Gomes de Carvalho, Vereador da Câmara Municipal de
Pombos; Luiz Felipe Ferreira, Vereador da Câmara Municipal de
Pombos; Antônio Severino da Costa, Vereador da Câmara
Municipal de Pombos; Margarida de Barros Melo Santos,
Vereadora da Câmara Municipal de Pombos; José Roberto dos
Santos, Vereador da Câmara Municipal de Pombos; Ao Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de Pombos, Att. da Diretoria e
Associados; Ana Maria Xavier de Melo Santos, Gerente Regional
de Educação da Mata Centro – GRE Mata Centro; Jane Leonilda
do Nascimento Cavalcante, Gestora da Escola de Referência em
Ensino Médio Capitão Manoel Gomes D’Assunção.

Justificativa

A criação do Banco acima citado é de suma importância para
melhorar o atendimento a idosos e pessoas portadoras de
deficiência que, no Estado de Pernambuco, tem a sua maioria
representada por uma população de baixa renda, o que dificulta
bastante a aquisição de cadeiras de rodas e próteses diversas,
inclusive de natureza ocular.
Por assim ser é que estamos nos dirigindo às autoridades
governamentais, em especial ao Excelentíssimo Secretário de
Saúde, José Iran Costa Júnior, para que analisem o teor deste
pleito no sentido de materializá-lo, objetivando beneficiar essa
parcela significativa da nossa população, o que representaria
alcance social dos maiores para Pernambuco.
Ante o exposto é que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares
dessa Assembleia Legislativa para que dispensem a mesma a
melhor das acolhidas, no intuito da sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1894/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José
Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade:
Atenção Integral a Saúde da Mulher no município de Ipojuca/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Dr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Paulo Nascimento, Vereador
de Ipojuca; Ilma. Sra. Ana Glória dos Santos Arcanjo, -; Ao Clube
da Mulher do Campo, -; Ilmo. Sr. Genildo de Moraes Belo, -; Ao
Grupo Escoteiro Santuário Ecológico Francisco de Ipojuca 13/PE,
-; Ilmo. Sr. Marcelo Lopes Cavalcanti, -; Ilma. Sra. Maria da Glória
da Silva, -.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de mortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias.
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos
mais relevantes serviços prestados à população, especificamente
para as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do
referido município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos
face a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de
Saúde.
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama
em nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 18 de agosto de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 1895/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José
Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade:
Atenção Integral a Saúde da Mulher no município de
Sirinhaém/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Dr. Paulo Câmara, Governador do

Indicações

Parecer de Comissão
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Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Dr. Franzs Araujo Hacker,
Prefeito de Sirinhaém; Exma. Sra. Débora Maria da Fonseca,
Vice-Prefeita de Sirinhaém; Exmo. Sr. Vereador Eronildo Ramos
da Silva, Presidente da Câmara Municipal de Sirinhaém e demais
Vereadores,.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de mortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias.
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos
mais relevantes serviços prestados à população, especificamente
para as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do
referido município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos
face a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de
Saúde.
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama
em nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 18 de agosto de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 1896/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José
Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade:
Atenção Integral a Saúde da Mulher no município de São Vicente
Férrer/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Dr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Flávio Régis, Prefeito de São
Vicente Férrer; Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de São
Vicente Férrer, -; Ilmo. Sr. Evandro Pereira de Andrade, -; Ilmo. Sr.
Iranildo Nunes da Silva, -; Ilmo. Sr. José Muricio da Silva, -; Ilma.
Sra. Josefa Maria de Araujo Silva, -; Ilmo.Sr. Vicente Ferreira da
Silva, -.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de mortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias.
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos
mais relevantes serviços prestados à população, especificamente
para as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do
referido município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos
face a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de
Saúde.
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama
em nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 18 de agosto de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 1897/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José
Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade:
Atenção Integral a Saúde da Mulher no município de Ribeirão/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Dr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. , Dr. Romeu Jacobina de
Figueiredo, Prefeito de Ribeirão; Exmo. Sr. Vereador Luiz Felipe
de Lima Cintra, e demais Vereadores.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de mortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias.
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos
mais relevantes serviços prestados à população, especificamente
para as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do

referido município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos
face a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de
Saúde.
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama
em nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 18 de agosto de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 1898/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José
Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade:
Atenção Integral a Saúde da Mulher no município de São José da
Coroa Grande/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exma. Srª. Elianai Buarque Gomes, Prefeita de
São José da Coroa Grande; Exmo. Sr. vereador Antonio Mendes
da Silva Filho, -.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de mortalidade
feminina proveniente de câncer de mama, colo uterino e outras
patologias.
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos
mais relevantes serviços prestados à população, especificamente
para as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do
referido município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos
face a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de
Saúde.
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama
em nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 18 de agosto de 2015.

Pedro Serafim Neto
Deputado

Indicação N° 1899/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de
Buíque, Sr. Jonas Camêlo de Almeida Neto e ao Secretário
Estadual de Saúde, Sr. José Iran Costa Júnior, no sentido de
viabilizar melhorias para o Hospital Senador Antônio Farias
situado no município de Buíque com o objetivo único de melhorar
a qualidade de vida da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. José Iran Costa Júnior, Secretário Estadual de
Saúde; Jonas Camêlo de Almeida Neto, Prefeito de Buíque; Ev.
Elias Esquerdo da Silva, Evangelista.

Justificativa

Considerando os art. 196, art. 197, art. 198, art. 199, e art. 200 da
constituição federal, os quais regulamentam a saúde pública,
observamos que cabe ao poder público nos termos da lei,
fiscalizar e controlar, isto deve ser feito diretamente ou por outrem.
Pois, os recursos da saúde são oriundos do orçamento da
Seguridade Social, da União, dos Estados, do Distrito Federal e
dos Municípios e de outras fontes. 
Considerando que ao Sistema Único de Saúde (SUS), compete
além de suas atribuições nos termos das leis 8.080, de 19-9-1990,
e 8.142 – 1990, dentre elas participarem da produção de
medicamentos, controlar e fiscalizar procedimentos, produtos e
substancias de interesse para a saúde, também é dever do
sistema de saúde as ações de vigilância sanitária e
epidemiológica, participar da formulação da política e da execução
das ações de saneamento básico. 
Considerando ainda que a saúde pública no Estado de
Pernambuco vem passando por sérios problemas, como
falta de médicos para atendimentos, equipamentos em
péssimas condições de uso, falta de medicamentos e falta
de leitos, e que muitas pessoas morrem à espera de
atendimento. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com
o objetivo de melhorar as condições da saúde pública no Estado
e tendo em vista o latente interesse público que reveste a
indicação aqui exarada, solicito sua aprovação. 

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1900/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Secretário
Estadual de Educação, Sr. Frederico da Costa Amâncio, e ao
Prefeito de Agrestina, Sr. Thiago Lucena Nunes no sentido de
viabilizar a inserção do Programa Juventude Cidadã no município
de Agrestina com o objetivo de aumentar o nível de escolaridade
e melhorar a educação da população daquela localidade.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Frederico da Costa Amâncio, Secretário
Estadual de Educação; Sr. Thiago Lucena Nunes, Prefeito de
Agrestina; Ev. Elizael Alves de Oliveira, Evangelista.

Justificativa

O Projeto Juventude Cidadã proporciona a qualificação sócio-
profissional dos jovens com idade entre 16 e 24 anos,
provenientes de famílias de baixa renda, além do reforço escolar
e do acompanhamento e avaliação das ações do Serviço Civil
Voluntário que eles realizaram junto às suas comunidades. 
O Projeto Juventude Cidadã adota uma estratégia que privilegia a
aprendizagem pela experiência, valorizando a cidadania e
preparando os jovens para ocupar postos de trabalho com vínculo
empregatício ou ingressar em atividades produtivas legais
geradoras de renda.
Ao final do processo, busca-se garantir a inserção no mundo do
trabalho de pelo menos 30% dos jovens que concluem o projeto.
Este projeto oferece oportunidades formativas inovadoras e
criativas de desenvolvimento pessoal, social e profissional para
que os jovens participantes possam construir um caminho ao
exercício pleno da cidadania, mediante sua formação integral
aliada à vivência da prestação de serviços voluntários à
comunidade.
Diante dos fatos apresentados que justificam este requerimento,
resta-nos solicitar aos nossos ilustres pares nesta Casa
Legislativa, que dispensem a esta proposição a melhor das
acolhidas por considerá-la justa e oportuna.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1901/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Secretário
Estadual de Educação, Sr. Frederico da Costa Amâncio, e ao
Prefeito de Mirandiba, Sr. Bartolomeu Tiburtino de Carvalho
Barros no sentido de viabilizar a inserção do Programa Juventude
Cidadã no município de Mirandiba com o objetivo de aumentar o
nível de escolaridade e melhorar a educação da população
daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Frederico da Costa Amâncio, Secretário Estadual
de Educação; Sr. Bartolomeu Tiburtino de Carvalho Barros,
Prefeito de Mirandiba; Pb. Roberto Manoel Rocha, Presbítero.

Justificativa

O Projeto Juventude Cidadã proporciona a qualificação sócio-
profissional dos jovens com idade entre 16 e 24 anos,
provenientes de famílias de baixa renda, além do reforço escolar
e do acompanhamento e avaliação das ações do Serviço Civil
Voluntário que eles realizaram junto às suas comunidades. 
O Projeto Juventude Cidadã adota uma estratégia que privilegia a
aprendizagem pela experiência, valorizando a cidadania e
preparando os jovens para ocupar postos de trabalho com vínculo
empregatício ou ingressar em atividades produtivas legais
geradoras de renda.
Ao final do processo, busca-se garantir a inserção no mundo do
trabalho de pelo menos 30% dos jovens que concluem o projeto.
Este projeto oferece oportunidades formativas inovadoras e
criativas de desenvolvimento pessoal, social e profissional para
que os jovens participantes possam construir um caminho ao
exercício pleno da cidadania, mediante sua formação integral
aliada à vivência da prestação de serviços voluntários à
comunidade.
Diante dos fatos apresentados que justificam este requerimento,
resta-nos solicitar aos nossos ilustres pares nesta Casa
Legislativa, que dispensem a esta proposição a melhor das
acolhidas por considerá-la justa e oportuna.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1902/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Secretário
Estadual de Educação, Sr. Frederico da Costa Amâncio, e à
Prefeita de Afrânio, Sra. Maria Lúcia Mariano de Miranda no
sentido de viabilizar a inserção do Programa Juventude Cidadã no
município de Afrânio com o objetivo de aumentar o nível de
escolaridade e melhorar a educação da população daquela
localidade. 

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Frederico da Costa Amâncio, Secretário
Estadual de Educação; Sra.Maria Lúcia Mariano de Miranda,
Prefeita de Afrânio; Pr. Almir Vieira de Souza, Pastor.

Justificativa

O Projeto Juventude Cidadã proporciona a qualificação sócio-
profissional dos jovens com idade entre 16 e 24 anos,
provenientes de famílias de baixa renda, além do reforço escolar
e do acompanhamento e avaliação das ações do Serviço Civil
Voluntário que eles realizaram junto às suas comunidades. 
O Projeto Juventude Cidadã adota uma estratégia que privilegia a
aprendizagem pela experiência, valorizando a cidadania e
preparando os jovens para ocupar postos de trabalho com vínculo
empregatício ou ingressar em atividades produtivas legais
geradoras de renda.
Ao final do processo, busca-se garantir a inserção no mundo do
trabalho de pelo menos 30% dos jovens que concluem o projeto.
Este projeto oferece oportunidades formativas inovadoras e
criativas de desenvolvimento pessoal, social e profissional para
que os jovens participantes possam construir um caminho ao
exercício pleno da cidadania, mediante sua formação integral
aliada à vivência da prestação de serviços voluntários à
comunidade.
Diante dos fatos apresentados que justificam este requerimento,
resta-nos solicitar aos nossos ilustres pares nesta Casa
Legislativa, que dispensem a esta proposição a melhor das
acolhidas por considerá-la justa e oportuna.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1903/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Secretário
Estadual de Educação, Sr. Frederico da Costa Amâncio, e ao
Prefeito de Saloá, Sr. Manoel Ricardo de Andrade Lima Alves
no sentido de viabilizar a inserção do Programa Juventude Cidadã
no município de Saloá com o objetivo de aumentar o nível de
escolaridade e melhorar a educação da população daquela
localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. Frederico da Costa Amâncio, Secretário
Estadual de Educação; Sr. Manoel Ricardo de Andrade Lima
Alves, Prefeito de Saloá; Pr. Ademir Barbosa de Almeida, Pastor.

Justificativa

O Projeto Juventude Cidadã proporciona a qualificação sócio-
profissional dos jovens com idade entre 16 e 24 anos,
provenientes de famílias de baixa renda, além do reforço escolar
e do acompanhamento e avaliação das ações do Serviço Civil
Voluntário que eles realizaram junto às suas comunidades. 
O Projeto Juventude Cidadã adota uma estratégia que privilegia a
aprendizagem pela experiência, valorizando a cidadania e
preparando os jovens para ocupar postos de trabalho com vínculo
empregatício ou ingressar em atividades produtivas legais
geradoras de renda.
Ao final do processo, busca-se garantir a inserção no mundo do
trabalho de pelo menos 30% dos jovens que concluem o projeto.
Este projeto oferece oportunidades formativas inovadoras e
criativas de desenvolvimento pessoal, social e profissional para
que os jovens participantes possam construir um caminho ao
exercício pleno da cidadania, mediante sua formação integral
aliada à vivência da prestação de serviços voluntários à
comunidade.
Diante dos fatos apresentados que justificam este requerimento,
resta-nos solicitar aos nossos ilustres pares nesta Casa
Legislativa, que dispensem a esta proposição a melhor das
acolhidas por considerá-la justa e oportuna.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1904/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco Paulo Câmara, ao Prefeito de Catende
Sr. Otacílio Alves Cordeiro e por fim ao Secretário de Saúde, Sr.
José Iran Costa Junior no sentido de viabilizar a inserção do
Programa Atitude no município de Catende, com o objetivo único
de melhorar a Saúde e a Segurança Pública daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Sr. Paulo Câmara, Governador do Estado de
Pernambuco; Sr. José Iran Costa Júnior, Secretário Estadual de
Saúde; Sr. Otacílio Alves Cordeiro, Prefeito de Catende; Pr. Otávio
Alves de Moura, Pastor.

Justificativa

Considerando que no Estado de Pernambuco o uso de
entorpecentes tem crescido exponencialmente nos últimos anos e
que jovens de diversas classes sociais tem ingressado cada vez
mais cedo no mundo das drogas, motivados na maioria das vezes
por pressão do grupo social que está inserido ou desejo próprio.
Muitos outros são vitimados pela criminalidade ou pelo meio em
que vive. Sendo assim, entendemos a necessidade de
implantação do programa ATITUDE neste município.
Considerando que o uso de substâncias químicas tem na maioria
dos casos efeito devastador para os seus usuários, julgamos
necessária a criação de políticas públicas que ajudem no combate



das drogas, desestimulando o crescimento do número de usuários
e os efeitos que esse uso pode causar.
Considerando que uma das ações tomadas pelo Estado é o
Programa ATITUDE ? Atenção Integral aos Usuários de Drogas e
seus Familiares. O programa supracitado proporciona
atendimento aos usuários de crack, álcool e outras drogas, com
atenção direcionada aos familiares, oferecendo cuidados de
higiene, alimentação, descanso, atendimento psicossocial, além
de outros, e com encaminhamentos direcionados para as redes
SUS (Sistema Único de saúde), SUAS (Sistema Único de
Assistência Social) e demais políticas setoriais.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e
tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação
aqui exagerada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 20 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1905/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Paulo
Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado, ao Exmo. Sr.
Fred Amâncio, Secretário de Educação do Estado de
Pernambuco, e ao Exmo. Sr. João Charamba, Secretário
Executivo de Gestão da Rede, no sentido de viabilizar a
construção de uma cobertura para a quadra poliesportiva da
Escola Antônio Souto Filho situada na Praça do Mercado, s/n-I
Etapa- Rio Doce- Olinda/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador
do Estado Pernambuco; Renildo Calheiros, Prefeito do Município
de Olinda; Fred Amâncio, Secretário de Educação do Estado de
Pernambuco; João Charamba, Secretário Executivo de Gestão da
Rede; Sinésio Monteiro de Melo Filho, Gestor da GRE
Metropolitana Norte; Maria José Batista de Melo, Gestora da
Escola Antônio Souto Filho; Alcides Antônio Batista Neto, Gestor
Adjunto; Gerbson Leão Machado, morador; Herberth Leão
Machado de Oliveira, Morador; Sarah Larisse Espinhara Ferreira,
Morador; Sérgio Ricardo Marques, Morador; Lidiane Carla Soares
Ferreira, Morador; Luana Franciele Soares Ferreira, Morador;
Marcos Paulo Magalhães Bezerra, Morador; Geraldo Gomes da
Silva Junior, Morador; José Cláudio Lopes de Oliveira, Morador;
Janete Alves da Silva, Morador; João Alves da Silva, Morador;
Aldineide Borges, morador; Luciana Josefa Soares da Silva,
Morador; Luiz Carlos Ferreira, Morador; Oscar Honorato
Cavalcante, Morador; Adriano de Souza Oliveira, Morador;
Valdilene Marinho Santos da Silva, Morador; Luciano José da
Silveira Junior, Morador; Japiacy Moreira Cavalcante, Morador;
Daniel Rodrigues do Nascimento, Morador; Felipe Diego Bezerra
da Silva, Morador; Renato Gomes da Silva, Morador; Matheus
Henrique Duarte Monteiro, Morador; Rosângela Medeiros Galvão,
Morador; Mariuza Isabel da Silva Santos, Morador; Roberto
Vinicius Moura do Carmo, Morador; Cathlyn Alves da Silva,
Morador; Denner Matheus Cavalcanti Araújo, Morador; Claudia
Eduarda de Moura Ramos, Morador.

Justificativa

A proposição que estamos encaminhando à Mesa Diretora desta
Casa Legislativa tem como fundamento, os pleitos oriundos da
Comunidade Escolar, profissionais da educação e moradores
supramencionados. A situação é que a quadra desta escola não
possui coberta ou qualquer outro tipo proteção, o que traz sérios
prejuízos as atividades realizadas pelos alunos e a comunidade
como um todo. Pois nos períodos de chuva a quadra fica
interditada para se evitar acidentes e quando estão nos períodos
de sol só é possível realizar atividades esportivas em alguns
horários, devido às altas temperaturas que acabam prejudicando
a saúde dos alunos e professores, inviabilizando totalmente a
prática de qualquer atividade no local.
Vale salientar que após as recentes mudanças das unidades
escolares próximas, esta escola tornou-se a única estadual a
oferecer seus recursos na 1ª Etapa de Rio Doce, cuja população
circunvizinha atinge uma densidade populacional de
aproximadamente 10 mil moradores.
Dentre as atividades realizadas na quadra podemos destacar:
Capoeira, Caratê, Judô, Basquete, Dança, Hip-hop, Futebol de
Salão, Vôlei e Handebol, bem como, apresentação de grupos
culturais e encontros de demais entidades sociais como encontro
do Alcoólatras Anônimos e grupos religiosos. Além disso,
executam também as aulas práticas de Educação Física em todos
os turnos. Neste espaço também realizam aniversários,
formaturas e demais eventos com a comunidade escolar. Por
estas razões, solicito em caráter de urgência a aprovação imediata
desta proposta de indicação, e seu posterior encaminhamento ao
Governo do Estado de Pernambuco e ao Prefeito de Olinda, bem
como ás suas equipes técnicas competentes. 

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

Professor Lupércio
Deputado

Indicação N° 1906/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry, ao Excelentíssimo Senhor Dr. Antonio Figueira,
Secretário da Casa Civil, ao Excelentíssimo Senhor Dr. José Iran
Costa Junior, Secretário de Saúde, ao Excelentíssimo Senhor
Isaltino Nascimento, Secretário de Desenvolvimento Social,
Criança e Juventude, ao Excelentíssimo Senhor Fred Amâncio,
Secretário de Educação, ao Excelentíssimo Senhor Alessandro
Carvalho, Secretário de Defesa Social, ao Excelentíssimo Senhor
Pedro Eurico, Secretário de Justiça e Direitos Humanos, ao
Excelentíssimo Senhor Evandro Avelar, Secretário de Micro e

Pequena Empresa, Trabalho e Qualificação, e ao Excelentíssimo
Senhor Dr. Andre Negromonte, Superintendente do Ministério do
Trabalho, no sentido de promoverem mutirões de serviços sociais,
em parceria com a Prefeitura Municipal de Ipubi, com a finalidade
de atender a população do Município de Ipubi/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) João Marcos Siqueira Torres, Prefeito do
Município de Ipubi; Jose Alves de Morais, Vice-Prefeito do
Município de Ipubi; Vereador Cícero Eberte de Andrade Alves,
Presidente da Câmara Municipal de Ipubi; Venildo Fernandes
Feitosa, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Damazio
Siqueira Silva, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Paulo
Jose Sarmento, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Erisvaldo
Pereira da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Afoncio
Ferreira Cavalcante, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi;
Francisco Valdilson Damacena, Vereador da Câmara Municipal de
Ipubi; João Coutinho de Avelar Filho, Vereador da Câmara
Municipal de Ipubi; Marinalva Delmondes Araujo Santos,
Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi; Najila Damacena
Pereira, Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi; Socorro
Fabricio Medeiros Gomes, Vereadora da Câmara Municipal de
Ipubi; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Ipubi,, Presidência;
Rádio Comunitária de Ipubi, Direção; Professor Carlos Cesar de
Lima, Gestor da Escola de Referência em Ensino Médio Arão
Peixoto de Alencar; Professor Antonio Cézar Pereira, Gestor da
Escola Joaquim Eugênio Silva; Professor Flauto Perpes Siqueira
de Souza, Gestor da Escola Nossa Srª do Socorro;
Comunicadores da Rádio Liberal, Diretoria.

Justificativa

Nossa solicitação prende-se em atender reivindicação da
população e do valor social que o Governo do Estado através de
seus programas já vem realizando com alto índice de
reconhecimento.
É muito importante para população os seguintes programas:
Emissão de carteiras de estacionamento para idosos e pessoas
com deficiência; Cortes de Cabelo; Massagem Facial Informações
e Orientações da Defensoria Pública e do Procon; Orientação para
os feirantes sobre Feira Orgânica, Venda de frutas, legumes e
verduras sem agrotóxicos; Feira Lê, Troca-Troca de livros usados
em bom estado de conservação; Feira de Artesanato, Artigos para
decoração e bijuterias, entre outros; Avaliação Física, Aulão de
Ginástica, Exames de Mamografia (para mulheres com idades
entre 40 e 69 anos); Aferição de Pressão Arterial e Glicemia,
Limpeza de Pele e Palestras Educativas sobre educação sexual,
Vigilância Ambiental e Combate à Dengue; Coleta seletiva de
recicláveis, inclusive óleo de cozinha; Projeto Defensoria Amiga
da Comunidade, com orientação jurídica sobre divórcio, pensão
alimentícia, retificação de registro, investigação de paternidade,
além de direitos do consumidor, criminal, do idoso, entre outros;
solicitação de segunda via de registro e habilitação para
casamento; Instituto de Identificação Tavares Buril para retirada de
carteira de identidade e a Superintendência do Ministério do
Trabalho para retirada de Carteira do Trabalho.
Além do mais, a filosofia governamental de interiorizar de forma
mais agressiva as ações preconizadas no projeto acima referido,
servirá como reforço ao pleito, que ora estamos lhe dirigindo
através da presente indicação, em cujo atendimento acreditamos
piamente, face a sensibilidade daqueles que dirigem o Estado de
Pernambuco.
Isto acontecendo trará enormes benefícios à população do
município que anseia por oportunidades reais de uma vida mais
digna o que, no entanto esta ligada a sua efetiva qualidade de
vida.
Ante as considerações alinhadas acima, resta-nos pleitear dos
nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa que dispensem a
proposição em tela, a melhor das acolhidas no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1907/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado, Paulo Câmara, ao Excelentíssimo Senhor
Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social,
Criança e Juventude, Isaltino Nascimento, no sentido de incluir
nas metas das atividades o fortalecimento das ações e serviços do
Programa Vida Nova para o exercício de 2015 o município de
Ipubi/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição,
dê-se conhecimento a(o) João Marcos Siqueira Torres,
Prefeito do Município de Ipubi; Jose Alves de Morais, Vice-
Prefeito do Município de Ipubi; Vereador Cícero Eberte de
Andrade Alves, Presidente da Câmara Municipal de Ipubi;
Venildo Fernandes Feitosa, Vereador da Câmara Municipal de
Ipubi; Damazio Siqueira Silva, Vereador da Câmara Municipal
de Ipubi; Paulo Jose Sarmento, Vereador da Câmara
Municipal de Ipubi; Erisvaldo Pereira da Silva, Vereador da
Câmara Municipal de Ipubi; Afoncio Ferreira Cavalcante,
Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Francisco Valdilson
Damacena, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; João
Coutinho de Avelar Filho, Vereador da Câmara Municipal de
Ipubi; Marinalva Delmondes Araujo Santos, Vereadora da
Câmara Municipal de Ipubi; Najila Damacena Pereira,
Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi; Socorro Fabricio
Medeiros Gomes, Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi;
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Ipubi, Presidência;
Rádio Comunitária de Ipubi, Direção; Professor Carlos Cesar
de Lima, Gestor da Escola de Referência em Ensino Médio
Arão Peixoto de Alencar; Professor Antonio Cézar Pereira,
Gestor da Escola Joaquim Eugênio Silva; Professor Flauto
Perpes Siqueira de Souza, Gestor da Escola Nossa Srª do
Socorro.

Justificativa

A proposição em tela tem como objetivo incluir na atividade acima
citada o município de Ipubi/PE localizado no Sertão do Pajeú,
tendo em vista a precariedade atual de atendimento a crianças
jovens e adolescentes que se encontram em risco pessoal e
social.
Por assim ser, é que estamos nos dirigindo através desta
propositura as autoridades governamentais e em especial ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Desenvolvimento Social,
Criança e Juventude, Isaltino Nascimento, para que atenda com
a maior brevidade o nosso pleito. Pleito este que consideramos
como dos mais importantes e prioritários para que as pessoas
acima citadas venham a se integrar definitivamente à sociedade
do município de modo a ter oportunidade agora e no futuro de
desenvolver os seus direitos e deveres de cidadãos.
O referido problema vem se acentuando tem cada vez mais no
município de Ipubi, tornando-se o fio condutor da desestruturação
e destruição de famílias, especialmente as do segmento de baixa
renda que não têm como cuidar de adolescentes e jovens que em
maioria das vezes não têm a quem recorrer tendo em vista a
incipiência dos programas direcionados a assistir efetivamente
essas pessoas, que por falta de opções de vida são levados a
delinquir, com índices maiores na população menos favorecidas. 
O atendimento desta proposição será da maior importância paro o
referido município, e sua inclusão no Programa Vida Nova, poderá
ser decisivo, para a redenção de centenas de pessoas que hoje
vivem em Estado de desespero. 
Ante o exposto é que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares
nesta Casa Legislativa para que dispensem a esta indicação a
necessária e merecida acolhida, tendo em vista o seu alcance
social para a população do município de Ipubi/PE.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1908/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador do Estado, Paulo Câmara ao Excelentíssimo Senhor
Vice-Governador de Pernambuco, Raul Henry e ao
Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, José Iran Costa
Júnior, no sentido de analisar a possibilidade de criar, no
município de Ipubi/PE, um Banco de próteses, cadeiras de rodas
e aparelhos ortopédicos, para atender a idosos e pessoas
portadoras de deficiência.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) João Marcos Siqueira Torres, Prefeito do
Município de Ipubi; Jose Alves de Morais, Vice-Prefeito do
Município de Ipubi; Vereador Cícero Eberte de Andrade Alves,
Presidente da Câmara Municipal de Ipubi; Venildo Fernandes
Feitosa, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Damazio
Siqueira Silva, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Paulo
Jose Sarmento, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Erisvaldo
Pereira da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Afoncio
Ferreira Cavalcante, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi;
Francisco Valdilson Damacena, Vereador da Câmara Municipal de
Ipubi; João Coutinho de Avelar Filho, Vereador da Câmara
Municipal de Ipubi; Marinalva Delmondes Araujo Santos,
Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi; Najila Damacena
Pereira, Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi; Socorro
Fabricio Medeiros Gomes, Vereadora da Câmara Municipal de
Ipubi; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Ipubi, Presidência;
Rádio Comunitária de Ipubi, Direção; Professor Carlos Cesar de
Lima, Gestor da Escola de Referência em Ensino Médio Arão
Peixoto de Alencar; Professor Antonio Cézar Pereira, Gestor da
Escola Joaquim Eugênio Silva; Professor Flauto Perpes Siqueira
de Souza, Gestor da Escola Nossa Srª do Socorro.

Justificativa

A criação do Banco acima citado é de suma importância para
melhorar o atendimento a idosos e pessoas portadoras de
deficiência que, no Estado de Pernambuco, tem a sua maioria
representada por uma população de baixa renda, o que dificulta
bastante a aquisição de cadeiras de rodas e próteses diversas,
inclusive de natureza ocular.
Por assim ser é que estamos nos dirigindo às autoridades
governamentais, em especial ao Excelentíssimo Secretário de
Saúde, José Iran Costa Júnior, para que analisem o teor deste
pleito no sentido de materializá-lo, objetivando beneficiar essa
parcela significativa da nossa população, o que representaria
alcance social dos maiores para Pernambuco.
Ante o exposto é que vimos nos dirigir aos nossos ilustres pares
dessa Assembleia Legislativa para que dispensem a mesma a
melhor das acolhidas, no intuito da sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1909/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja formulado apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Dr. Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Senhor Vice-Governador de Pernambuco, Raul
Henry e ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde, Dr. José
Iran Costa Júnior, no sentido de incluir nas metas da atividade:
Atenção Integral a Saúde da Mulher no município Ipubi.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) João Marcos Siqueira Torres, Prefeito do
Município de Ipubi; Jose Alves de Morais, Vice-Prefeito do
Município de Ipubi; Vereador Cícero Eberte de Andrade Alves,
Presidente da Câmara Municipal de Ipubi; Venildo Fernandes
Feitosa, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Damazio
Siqueira Silva, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Paulo
Jose Sarmento, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Erisvaldo
Pereira da Silva, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi; Afoncio

Ferreira Cavalcante, Vereador da Câmara Municipal de Ipubi;
Francisco Valdilson Damacena, Vereador da Câmara Municipal de
Ipubi; João Coutinho de Avelar Filho, Vereador da Câmara
Municipal de Ipubi; Marinalva Delmondes Araujo Santos,
Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi; Najila Damacena
Pereira, Vereadora da Câmara Municipal de Ipubi; Socorro
Fabricio Medeiros Gomes, Vereadora da Câmara Municipal de
Ipubi; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Ipubi, Presidência;
Rádio Comunitária de Ipubi, Direção; Professor Carlos Cesar de
Lima, Gestor da Escola de Referência em Ensino Médio Arão
Peixoto de Alencar; Professor Antonio Cézar Pereira, Gestor da
Escola Joaquim Eugênio Silva; Professor Flauto Perpes Siqueira
de Souza, Gestor da Escola Nossa Srª do Socorro,.

Justificativa

A indicação que ora encaminhamos a Mesa Diretora desta Casa
tem como finalidade prevenir e reduzir o índice de
morbimortalidade feminina proveniente de câncer de mama, colo
uterino e outras patologias.
Consideramos que o atendimento a esta propositura é um dos
mais relevantes serviços prestados à população, especificamente
para as mulheres que compõem os segmentos mais carentes do
referido município, face suas precárias condições econômicas.
Assim sendo, tomamos a iniciativa de apresentar a presente
propositura, no sentido de pleitear e alertar as autoridades
governamentais o seu pronto atendimento no que acreditamos
face a sensibilidade daqueles que hoje compõem a Secretaria de
Saúde. 
A presente indicação encontra amplo respaldo da Secretaria de
Saúde, tendo em vista a preocupação do Exmo. Senhor Secretário
da referida pasta, em universalizar a Atenção Integral à Saúde da
Mulher, projeto este que vem alcançando relativo sucesso e muito
tem contribuído pela diminuição dos índices de câncer de mama
em nosso Estado.
Ante o exposto, resta-nos solicitar dos nossos ilustres pares que
conosco tem assento na Casa Joaquim Nabuco, que dispense a
esta propositura a melhor as acolhidas, no intuito de sua
viabilização.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

Indicação N° 1910/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Governador do
Estado de Pernambuco, Sr. Paulo Câmara, ao Prefeito de Pedras
Sr. José Tenório Vaz e por fim ao Exmo. Secretário de Agricultura
e Reforma Agrária, Sr. Nilton Mota no sentido de viabilizar a
construção de Barragens Subterrâneas nos distritos de Horizonte
Alegre, Poço do Boi, São Pedro do Cordeiro, Santo Antônio, Poço
das Ovelhas e São Francisco, localizados no município de Pedras,
com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida daquela
localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Exmo. Sr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; Sr. José Tenório Vaz, Prefeito de Pedras;
Sr. Nilton Mota, Secretário de Agricultura e Reforma Agrária; Sr.
Milton Pedro de Oliveira, Presidente da Cooperativa Agroindustrial
de Laticínios da Pedra; Sr. Ezequias Claudino do Nascimento,
Presbítero.

Justificativa

Considerando a atual crise hídrica em que o país se encontra e
que a região nordeste é a mais prejudicada pelo fenômeno da
seca, entendemos que uma das alternativas para minimizar esse
sofrimento se dá através da construção de barragens
subterrâneas nos distritos de Horizonte Alegre, Poço do Boi, São
Pedro do Cordeiro, Santo Antônio, Poço das Ovelhas e São
Francisco, todos localizados no município de Pedras. 
Considerando que a barragem não será apenas um reservatório
de água, terá a serventia para vários fins pelos moradores, bem
como água para os animais e a produção de alimentos em
pequenas propriedades.
Considerando ainda que a construção das barragens objetiva em
contribuir com o desenvolvimento rural sustentável a partir da
difusão e aplicação de tecnologias de convivência com as
adversidades do semiárido, para melhorar a gestão, aumentar a
produtividade e a renda dos empreendimentos rurais, com
respeito ao meio ambiente.
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, com
o objetivo de melhorar a qualidade de vida do município
supracitado e tendo em vista o latente interesse público que
reveste a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Adalto Santos
Deputado

Indicação N° 1911/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara,
extensivo ao Sr. Secretário de Turismo, Felipe Carreras, ao
Presidente da Empresa de Turismo de Pernambuco – EMPETUR,
Luís Eduardo Cavalcanti Antunes, à Presidente da Fundação do
Patrimônio Artístico de Pernambuco – FUNDARPE, Márcia Souto,
no sentido de providenciar a inclusão do município de Buíque no
calendário do ¨Circuito do Frio”.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Jonas Camelo, Prefeito do Município de
Buíque; Jonas Camelo, Presidente da Câmara Municipal de
Buíque.

Justificativa
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O município de Buíque é formado pelos distritos sede, Carneiro,
Catimbau e Guanumbi e pelos povoados de Tanque e Amaro.
Segundo as estatísticas do IBGE, a população estimada é de 55
905 habitantes.
Observa-se que, grande parte do município encontra-se localizado
no Planalto da Borborema. O turismo nesta cidade vem crescendo
no cenário nacional, devido à existência do Parque Nacional do
Catimbau, o qual é considerado o segundo maior parque do
Estado, com área de 62.000 hectares. Além disso, possui mais de
uma centena de sítios arqueológicos, nos quais possui pinturas
rupestres com mais de 6.000 anos e artefatos da ocupação pré-
histórica. O clima predominante é o semi-árido, com ocorrência de
60 a 75% de chuvas no período entre março/abril até junho/julho. 
Atualmente, as cidades que fazem parte do Circuito do Frio são
Garanhuns, Gravatá, Triunfo, Pesqueira e Taquaritinga do Norte.
No entanto, nota-se que a interiorização do turismo avança,na
medida que a demanda cresce e há um fortalecimento da infra-
estrutura turística. 
Neste âmbito, a inclusão do munícipio de Buíque no Calendário do
Circuito do Frio é necessária para uma maior viabilidade da região
tanto para a empregabilidade quanto para a economia da região.
Por representar pleito de maior relevância, somos pela presente
proposição, ao ensejo de sua aprovação pelos ilustres Pares que
compõem esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Eduíno Brito
Deputado

Indicação N° 1912/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja enviado APELO ao Governador do Estado,
Paulo Henrique Saraiva Câmara, e ao Secretário de Defesa Social
do Estado, Alessandro Carvalho, no sentido de instituírem
comissão para promover discussões que atualizem o Estatuto do
Policial Civil de Pernambuco (Lei 6.425/72).
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Áureo Cisneiros, Presidente do SINPOL-PE;
Djair José Moreira, Presidente APOCAP-PE.

Justificativa

Os policiais civis no Estado de Pernambuco são regidos pela Lei
Estadual 6.425, datada de 29 de setembro de 1972. Há, portanto,
43 anos a categoria dos policiais civis é regida pelo mesmo
instrumento. Não obstante a maestria técnica com a qual a Lei foi
redigida, havemos que nos preocupar com a atualização do
diploma legal, levando inclusive em consideração as alterações de
paradigmas trazidas pela Constituição de 1988, além da evolução
da natureza das necessidades funcionais do efetivo policial e das
próprias necessidades da sociedade espelhadas na atuação
daqueles profissionais.
Sendo assim, julgo importante que o Governo do Estado, ao lado
da Secretaria de Defesa Social e de órgãos de representação dos
polícias civis do Estado, como o Sindicato dos Policiais Civis de
Pernambuco, se debrucem sobre o tema e busquem, em conjunto
e com a participação desta Casa Legislativa, a atualização do
diploma que rege os Policiais Civis do Estado para atender às
demandas modernas da sociedade.

Sala das Reuniões, em 19 de agosto de 2015.

Priscila Krause
Deputada

Indicação N° 1913/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja enviado um apelo ao Excelentíssimo Senhor
Governador de Pernambuco, Sr.Paulo Câmara, extensivo ao
Secretário de Agricultura e Reforma Agrária, Nilton da Mota
Silveira Filho, extensivo ao Presidente Do Instituto Agronômico de
Pernambuco – IPA, Gabriel Alves Maciel, no sentido de
providenciar a criação da Farmácia Veterinária Popular do Estado
de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) José Coimbra Patriota Filho, Presidente da
AMUPE; Jaosinaldo Barbosa de Araujo, Presidente da UVP;
Rodrigo Vidal, Secretario-Executivo dos Direitos dos Animais.

Justificativa

A maior parte dos agricultores familiares existentes no Estado de
Pernambuco dispõe de animais em suas pequenas propriedades
visando à obtenção de produtos alimentícios (aves, suínos,
caprino, ovinos, bovinos, etc.) para a venda, em pequena escala,
objetivando aumentar a renda familiar ou, o que é mais comum,
fornecer proteína animal para a alimentação dos membros da
família.
A renda proveniente da agricultura familiar ainda é limitada, razão
pela qual muitas vezes não há dinheiro suficiente para a aquisição
de medicamentos veterinários necessários à saúde dos animais
criados em suas propriedades. Trata-se de assunto de extrema
importância à agricultura estadual, uma vez que os principais
focos de doenças animais podem surgir nas pequenas
propriedades de agricultores familiares e depois se alastrar para
as demais áreas, causando graves prejuízos para a economia do
Estado.
Esta indicação visa criar subsídios aos medicamentos de uso
veterinário, para que os pequenos agricultores possam utilizá-los
e resguardar seus animais de doenças e epidemias, além de
incrementar a agricultura estadual. O programa de subsídios aos
medicamentos para uso veterinário se baseia em um programa de
sucesso, implementado pelo governo federal, que criou a “
Farmácia Popular do Brasil ” para ampliar o acesso dos cidadãos
de baixa renda aos medicamentos destinados à saúde humana.
Muitas famílias de pequenos agricultores deixam de tratar seus
animais por não conseguir arcar com as despesas veterinárias. O
acesso aos medicamentos veterinários é de extrema importância

à agricultura nacional, uma vez que os principais focos de
doenças podem surgir em pequenas propriedades e se alastrar
para outras áreas, causando graves prejuízos à economia. Tal
proposta se baseia no programa criado pelo governo federal para
ampliar o acesso de cidadãos de baixa renda a medicamentos
destinados à saúde humana – a Farmácia Popular do Brasil.
A metodologia utilizada pelo Ministério da Saúde para implantar o
Programa Farmácia Popular do Brasil poderia ser utilizada, com
as adaptações necessárias, para garantir aos agricultores
familiares o acesso gratuito aos medicamentos veterinários, tão
necessários à saúde dos animais mantidos em suas propriedades,
objetivando uma melhor qualidade de vida aos agricultores e ao
mesmo tempo ao cidadão que é o usuário final dos produtos
alimentícios.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Eduíno Brito
Deputado

Indicação N° 1914/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja enviado APELO ao Exmo. Sr. Governador de
Pernambuco, Paulo Câmara e ao Secretário das Cidades, André
de Paula, no sentido de viabilizar a CONSTRUÇÃO DE UM
“SKATE PARK”, na cidade de Floresta. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Rosângela de Moura Maniçoba Novaes Ferraz,
Prefeita de Floresta; Rinaldo Sampaio Novaes, Vice-prefeito de
Floresta; Murilo Alexandre de Almeida, Presidente da Câmara dos
Vereadores de Floresta; Zé de Emílio, Vereador; Fávio Lúcio de
Sá Ferraz (Favinho), Vereador; Chichico Ferraz, Vereador; Ana
Beatriz Leal Numeriano de Sá (Bia Numeriano), Vereadora;
Guilherme Novaes, Vereador; Ézio Feitosa, Vereador; Gilberto
Quirino, Vereador; Alberto Carlos de Souza (Beto Souza),
Vereador; Édson Ferraz (Dinho), Vereador; Romualdo Torres,
Vereador; José Geovane Sampaio Novaes, Secretário de Saúde;
Jorge Côrte Real, Deputado Federal; Elbiane Leal Novaes de
Carvalho Lima, -; Eanes Novaes Pereira, -; Francisco Sampaio
Novaes (Tico), -; Silvano Ferraz, Presidente da CDL- Floresta;
Carlos Murilo, -; Hugo Eugênio, -; Geraldo Freire da Silva, -;
Hercílio Lira, -; Maria Cremilda da Silva Sá, -; Eladir Andrade Sá,
Coordenadora da Compesa; Erinaldo Brejinho, -; Presbítero
Paulo, -; Sebastião Gomes Lima, -; Roberto Luciano de Amaral, -;
Cláudio José Novaes, -; Antonio Jota Filho, -; Célio Régis Novaes,
-; Vital Manoel Novaes, -; Fernando Carajás, -; Rinaldo Sampaio
Novaes, -; Flávio Nunes Novaes (Nego), -; Maria Dilma Marques
Torres Novaes Goiana, Diretora da GRE; Manoel Freire Maranhão
( Mano), -; José Nivaldo de Sá ( Zebinha), -; Bartolomeu Lopes da
Silva (Nico), -; Ulisses de Souza Flor, -; Raimundo Novaes
(Raimundão), -; Renato Menezes, -; Ancilon Gomes Filho, -;
Marcos Antonio de Sá (Manoel do Brejinho), -; Eraldo Menezes de
Sá, -; Dagmar Novaes, -; Antonio Teotônio, -; Juarez Florentino
Carvalho, -; Maria Alice Menezes (Lili), -; Luiz Aureliano de Sá, -;
Teresinha Novaes, -; Adelina Margarida de Jesus Torres, -; Pedro
de Sá Novaes, -; João Sampaio Novaes, -; João Sampaio Novaes,
-; Luís Antonio Gomes Leão, -; Luiz Araújo Ferraz, -; Joselena
Valgueiro, -; José Eudes de Sá (Zezinho), -; Alípio Carvalho, -;
Ovídio Ferraz, -; Anézio Bosco de Menezes, -; Franklin Barreto
Novaes, -; Raimundo Novaes, -; João Luiz da Silva, -; Flávio
Menezes Novaes, -; Luizinho pedreiro, -.

Justificativa

Nos últimos anos, tem-se evidenciado um aumento significativo da
prática de esportes radicais nas ruas de Floresta. É bastante
perceptível a quantidade de pessoas – crianças, jovens e adultos-
que passaram a andar de skate, patins e bicicletas do tipo BMX. 
Na falta de um lugar específico, essas pessoas utilizam o espaço
público comum e dividem o local com pedestres, carros e motos,
uma vez que praticam esses esportes nas praças e na rua. Dessa
forma, por não possuir um local adequado para a prática desses
esportes, os praticantes ficam sem segurança, uma vez que
podem ser atingidos pelos automóveis. 
Da mesma forma, os pedestres também ficam sem segurança,
pois também podem ser atingidos por aqueles que praticam os
esportes radicais.
Nesse sentido, pensando no bem comum e procurando uma
alternativa que contemple todas as partes envolvidas, sugerimos
que seja criado um “Skate Park”, ambiente recreativo onde podem
ser desenvolvidas as práticas do skate, patins e BMX. A
construção do Skate Park influenciará diretamente no incentivo a
prática do esporte, tão importante para o desenvolvimento social,
principalmente da juventude.
Diante disso, submetemos a seguinte indicação ao Plenário desta
Casa e contamos com o apoio dos demais parlamentares no
sentido de que seja viabilizada a construção de um Skate Park na
cidade de Floresta. 

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicação N° 1915/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja enviado APELO ao Exmo. Sr. Governador de
Pernambuco, Paulo Câmara, ao Secretário da Casa Civil, Dr.
Antônio Figueira e ao Secretário de Educação, Frederico Costa
Amancio, no sentido de viabilizar a REFORMA DA ESCOLA DE
REFERÊNCIA TERCINA RORIZ, EM BELÉM DO SÃO
FRANCISCO. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Gustavo Henrique Granja Caribé, Prefeito de
Belém do São Francisco; Antônio Temístocles Marques de
Carvalho, Presidente da Câmara dos Vereadores; Vavá do Bode
(Lourivaldo Reis Dias), Vereador; Valdir Moreno, Vereador; José
Neto, Vereador; Ana Nogueira, Vereadora; Jorge Côrte Real,
Deputado Federal; Helionaldo Lustosa, -; Ronaldo Lustosa, -;

Licínio Antônio Lustosa Roriz, Presidente da ASSIESPE
(Associação das Autarquias de Pernambuco); Rádio Educadora
de Belém, -; Presidente Iryaon Laércio Teixeira Dunes, Presidente
da ABRAME; Pastor Sérgio Mário Lima, -; Pastor Kléber Romão, -
; Bruno Mozart, Presidente da AMB; Paulo Roriz Dantas,
Presidente da AGRODAN; Robério de Souza Barbosa, -; Ladislau
José dos Santos, -; Maria Luzélia Fonseca Barros Silva, -; Américo
Gomes Silva, Representante da Colônia dos Pescadores de
Belém; Charles Sá, -; Isa Maria Belfort Caribé, -; Joselito
Nogueira, -; Maria Elma Coelho de Oliveira Carvalho, -; Célia
Lucas de Barros Ferraz, Diretora da Escola Estadual Maria Emília
Cantarelli; Léo Carvalho, -.

Justificativa

Desde 2008 que a Educação Integral em Pernambuco se tornou
política pública de Estado. O objetivo é fazer da escola um local
privilegiado para o exercício da cidadania e para o protagonismo
juvenil, procurando desenvolver uma estratégia eficiente no
sentido de formar jovens autônomos, competentes, solidários e
produtivos.
Em Belém do São Francisco, a Escola de Referência Tercina Roriz
foi transformada em Escola de Tempo Integral. Entretanto,
juntamente com a implantação do Sistema Integral de Ensino foi
prometido aos estudantes e à sociedade em geral, que seria
realizada a reforma da escola, fato este que ainda não ocorreu. 
Nesse sentido, faz-se extremamente importante a reforma da
escola, uma vez que o aluno passa o dia inteiro desempenhando
as atividades da educação interdimensional, modelo implantado
pelo Governo do Estado desde 2008. 
Diante do exposto, para que a escola assuma características que
favoreçam um melhor desempenho escolar do aluno, faz-se
necessária a urgente reforma da Escola de Referência Tercina
Roriz. 
Apresentamos a seguinte indicação e contamos com o apoio dos
demais parlamentares desta Casa.

Sala das Reuniões, em 10 de agosto de 2015.

Rodrigo Novaes
Deputado

Indicação N° 1916/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo ao Excelentíssimo Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Paulo Câmara, ao
Excelentíssimo Sr. Secretário de Defesa Social do Estado de
Pernambuco, Alessandro Carvalho, e ao Ilustríssimo Comandante
Geral da Policia Militar de Pernambuco, Cel. Antônio Francisco
Pereira Neto, no sentido de aumentar o efetivo Policial no bairro
de Botafogo, no município de Itapissuma.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Everton Eduardo Barbosa da silva, morador;
Gulherme Barbosa da Silva, Morador; Maria José Bandeira Silva,
moradora; Vera Lucia Barbosa da Silva, Moradora; Edjavam José
da Silva, Morador.

Justificativa

A presente indicação, tem por objetivo viabilizar a o aumento do
policiamento ostensivo para coibir a ação dos marginais naquela
comunidade uma praça onde deveria existir crianças brincando,
hoje predomina o trafico e o uso constante de drogas. 
Botafogo é um bairro. Berço de gente famosa, esse meio
bairro/meio cidade, tem no auge dos seus 4.500 quatro mil e
quinhentos habitantes, . São 02 escolas e colégios, uma sede
própria dos correios.
O topônimo Itapissuma, que segundo as regras ortográficas da
língua portuguesa deveria ser grafado Itapiçuma, é de origem tupi
e significa “pedra negra” em razão das grandes pedras moles que
ficavam à beira do Canal de Santa Cruz que banha o município.
O local era primitivamente um aldeamento indígena e com a
chegada dos padres franciscanos em missão religiosa foi fundada
uma vila em 1588. Quando os holandeses ocuparam
Pernambuco, construíram uma ponte que unia a vila à ilha de
Itamaracá - à época capitania do donatário Duarte Coelho, hoje
chamada Ponte Getúlio Vargas. A primeira capela foi construída
no século XVII pelo padre Camilo de Mendonça e foi dedicada a
São Gonçalo do Amarante.
O distrito de Itapissuma foi criado pela lei municipal nº 11, de 31
de novembro de 1892, subordinado ao município de Igaraçu. Foi
elevado à categoria de município pela lei estadual nº 8952, de 14
de maio de 1990.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Professor Lupércio
Deputado

Indicação N° 1917/2015
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja feito um apelo a Excelentíssima Sra Ministra
Nilma Lino, da Secretaria de Políticas de Promoção da Igualdade
Racial da Presidência da República (SEPPIR-PR), ao
Excelentíssimo Sr Gabriel Medina, Secretário Nacional da
Juventude, ao Governador do Estado de Pernambuco,
Excelentíssimo Sr Paulo Câmara, ao Secretário de Justiça e
Direitos Humanos, Excelentíssimo Sr Pedro Eurico, ao Secretário
de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude, Excelentíssimo
Sr Isaltino Nascimento, ao Secretário de Defesa Social de
Pernambuco, Excelentíssimo Sr Alessandro Carvalho, ao
Secretário Executivo de Segmentos Sociais, Excelentíssimo Sr
Sérgio Moura e ao Prefeito do município de Palmares, João
Bezerra no sentido de viabilizar a implantação do Plano Juventude
Viva no município de Palmares, tendo como objetivo ampliar
direitos e prevenir a violência que atinge de forma preocupante a
nossa juventude, que afetam especialmente os jovens negros, e
visto que este ainda, não é um dos municípios selecionados para
implementação do Plano em nosso Estado.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Ministra Nilma Lino, Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial da Presidência da República
(SEPPIR-PR); Gabriel Medina, Secretário Nacional da Juventude;
Paulo Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Isaltino
Nascimento, Secretário de Desenvolvimento Social, Criança e
Juventude; Sérgio Moura, Secretário Executivo de Segmentos
Sociais; João Bezerra, Prefeito do município de Palmares;
Luciano Junior, Presidente da Câmara; Wilson Fotográfia,
Vereador de Palmares; Paulo Severo, Vereador de Palmares.

Justificativa

O município de Palmares, tem mais de 60 mil habitantes e
necessita da implantação do Plano Juventude Viva, tendo como
objetivo ampliar direitos e prevenir a violência que atinge de forma
preocupante a nossa juventude, que afetam especialmente os
jovens negros, e visto que este ainda não foi um dos municípios
selecionados para implementação do Plano em nosso Estado. O
Mapa da Violência 2012 revelou que o número de homicídios de
vítimas negras no país cresceu 23,4% entre 2002 e 2010,
enquanto o de vítimas brancas caiu 27,5% no mesmo período.
Entre os jovens os números são ainda mais alarmantes. Dados do
Sistema de Informação de Mortalidade (SIM) do Ministério da
Saúde constatou que, apenas em 2010 mais da metade dos
assassinatos registrados no Brasil (53,3%5) foi de vítimas com
idade entre 15 e 29 anos. Entre elas 74,6% eram negras. O estudo
também revela que os homicídios se concentram sobre a
população jovem, negra com baixa escolaridade, residentes em
bairros pobres. Para tentar amenizar o problema, Governo Federal
sob a coordenação da Secretaria-Geral da República, por meio da
Secretaria Nacional de Juventude, e da Secretaria de Políticas de
Promoção da Igualdade Racial, desenvolveu o Plano Juventude
Viva, uma nova iniciativa para ampliar direitos e prevenir a
violência que atinge de forma preocupante a nossa juventude, que
afetam especialmente jovens negros, principais vítimas de
homicídios no Brasil. Para a implementação do Plano, foram
selecionados 132 municípios brasileiros. Dos quais, estão inclusos
13 municípios pernambucanos. O Plano Juventude Viva é
oportunidade para levantar o debate do tema na sociedade a partir
dos valores da igualdade e da não discriminação, enfrentando o
racismo e o preconceito geracional por meio do esforço inédito do
conjunto do governo e da sociedade. Com o objetivo de reduzir a
vulnerabilidade da juventude negra à violência e prevenir a
ocorrência de homicídios. Por isso, terão prioridade os jovens em
situação de exposição à violência, egressos no sistema
penitenciários, cumprindo medidas socioeducativas e usuários de
crack e outras drogas. A pesquisa mostra a Cor da Violência no
cotidiano dos brasileiros. O drama da triste realidade que a nossa
juventude negra tem sofrido através do racismo evidenciado nas
pesquisas realizadas em todo país, constatadas nas estatísticas
apresentadas. Tendo em vista a grande relevância deste plano
para o estado, peço brevidade na implantação pelo grande
alcance desta proposição ora apresentada, a qual se coaduna
com uma das propostas do Governo de Pernambuco, qual seja
atender às necessidades prioritárias da população acredito que os
Nobres Pares hão de compreender os motivos ora vislumbrados e
acompanhar o autor para aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 19 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Requerimento N° 993/2015
Requeremos a Mesa, ouvido o plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja realizada uma Audiência
Publica com data e hora a serem definidas, no município de
Limoeiro, perante a Comissão de Cidadania, Direitos Humanos
e Participação Popular, para tratar da segurança publica naquele
município e região.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-
se conhecimento a(o) ao Exmo. Senhor Antônio Barros, Chefe
da Polícia Civil de Pernambuco; ao Exmo. Senhor Coronel
Antônio Francisco Pereira Neto, Comandante Geral da Polícia
Militar de Pernambuco; ao Exmo. Senhor Carlos Guerra,
Procurador-Geral de Justiça do Ministério Público de
Pernambuco; ao Exmo. Senhor Alessandro Carvalho, Secretário
de Defesa Social de Pernambuco; ao Exmo. Senhor Manoel
Francisco de Oliveira Cunha Filho, Comandante Geral do Corpo
de Bombeiros de Pernambuco; ao Exmo. Senhor Thiago
Cavalcanti, Prefeito do Município de Limoeiro; ao Exmo. Senhor
José Edson Barbosa do Rego, Procurador Geral do Município
de Limoeiro; ao Senhor Lauro Bandeira Teobaldo, Coordenador
de Controle Interno do Município de Limoeiro; ao Senhor Bruno
de Andrade Nóbrega, Secretário de Planejamento,
Administração e Gestão do Município de Limoeiro; a Senhora
Rosejara Ramos de Oliveira, Secretária de Educação e
Esportes do Município de Limoeiro; ao Senhor Roberto Galvão,
Diretor de Esportes do Município de Limoeiro; ao Senhor
Radamés Moura Gomes dos Santos, Secretário de Cultura e
Juventude do Município de Limoeiro; ao Senhor Orlando Jorge
Pereira de Andrade Lima, Secretário de Saúde do Município de
Limoeiro; ao Senhor José Arthur Teobaldo Cavalcanti Filho, ao
Senhor José Arthur Teobaldo Cavalcanti Filho, Secretário de
Infraestrutura, Obras e Habitação do Município de Limoeiro; ao
Senhor Marcelo Motta Silveira, Secretário de Desenvolvimento
Econômico, Meio Ambiente Agricultura e Pesca do Município de
Limoeiro; a Senhora Ana Cristina Leal Guerra Barreto,
Secretária de Finanças e Receita Municipal do Município de
Limoeiro; a Senhora Rita da Silva Barros Neta, Secretária de
Desenvolvimento Social e Cidadania do Município de Limoeiro;
ao Senhor André Luiz de Melo Quirino, Secretário de Turismo e
Lazer do Município de Limoeiro; ao Exmo. Senhor José Felix
Correia de Oliveira Siqueira, Presidente da Câmara Municipal
do Limoeiro; ao Exmo. Senhor Daniel Paulo de Moura, Vereador

Requerimentos



do Município de Limoeiro; ao Exmo. Senhor Edvaldo Correia da
Silva, Vereador do Município de Limoeiro; ao Exmo. Senhor
Eraldo Cardoso Delfino, Vereador do Município de Limoeiro; ao
Exmo. Senhor José Barbosa do Rego Neto, Vereador do
Município de Limoeiro; ao Exmo. Senhor José Nilton
Cavalcante, Vereador do Município de Limoeiro; ao Exmo.
Senhor José Hilton da Silva Arruda, Vereador do Município de
Limoeiro; ao Exmo. Senhor Juarez Antônio da Cunha, Vereador
do Município de Limoeiro; ao Exmo. Senhor Luiz Severino
Bezerra de Melo, Vereador do Município de Limoeiro; ao Exmo.
Senhor Manoel Augusto Gomes Neto, Vereador do Município de
Limoeiro; ao Exmo. Senhor Roberto Marques da Silva, Vereador
do Município de Limoeiro; ao Exmo. Senhor Severino Alexandre
de Aguiar, Vereador do Município de Limoeiro; a Exma. Senhora
Zélia Maria Barbosa Marques, Vereadora do Município de
Limoeiro; ao Senhor Áureo Cisneiros, Presidente do Sindicato
dos Policiais Civis de Pernambuco; ao Senhor Francisco
Rodrigues, Presidente da Associação dos Delegados de Polícia
de Pernambuco; ao Senhor Joel Venâncio, Diretor de Assuntos
Culturais da Associação dos Delegados de Polícia de
Pernambuco; ao Senhor José Xavier Quirino, Coordenador da
2ª CIRETRAN-PE; a Senhora Edjane Ribeiro dos Santos,
Gestora da Gerência Regional de Educação do Vale do
Capibaribe; a Senhora Karina Falcão, Gestora da Escola
Técnica Estadual José Humberto de Moura Cavalcanti; ao
Senhor Alexandre Queralvares, Diretor da Rádio Cultural FM; a
Senhora Kátia Rodrigues, Gerente da Rádio Jornal Limoeiro; ao
Senhor Rubens Sacramento, Editor do Informativo Fique por
Dentro; ao Senhor Erivaldo Carvalho, Diretor do Jornal Viver
Notícias; ao Senhor José Fernando de Melo, Presidente do
SINTEPE; ao Senhor José Nicolau Teixeira Neto, Presidente do
CDL-Limoeiro; a Senhora Patrícia de Holanda, Presidente da
Associação Comercial e Industrial de Limoeiro; e a Senhora
Virgínia Aquino Heráclio do Rêgo, -.

Justificativa

A violência no ano de 2015 está avançando de maneira
vertiginosa no Estado de Pernambuco. Em Limoeiro e região, o
avanço da criminalidade vem aumentando de forma alarmante, os
números de assaltos, furtos, arrombamentos em residências,
escolas e estabelecimentos comerciais, estão cada vez mais
frequentes e tem atingido sobremaneira a qualidade de vida da
população. A sensação de insegurança é constante e, inclusive,
ocorreram casos de tentativa de linchamento.
A zona rural daquela região não está fugindo da realidade das
áreas urbanas, agricultores perdendo carregamentos de seus
cultivos, assassinatos, emboscadas, e demais atos violentos,
todos, ocorridos em plena luz do dia.
Como representante deste Poder, tenho sido procurado por lideres
e representantes da Sociedade Civil em geral, para que solicite ao
Governo do Estado o aumento no policiamento ostensivo, bem
como a execução de outras ações repressivas de combate à
criminalidade neste município.

Portanto, devido a necessidade urgente de
providências no sentido da melhoria na segurança pública
naquela região, e em conformidade com o meu pronunciamento
proferido em 20 de agosto do corrente ano, na tribuna desta Casa,
apelo aos órgãos competentes, ações que visem reduzir a
violência, bem como a aprovação dos nobres Pares para este
requerimento de audiência pública no município de Limoeiro.

Sala das Reuniões, em 21 de agosto de 2015.

José Humberto Cavalcanti
Deputado

Requerimento N° 994/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja consignado na Ata dos
trabalhos de hoje um Voto de Congratulações ao município de
Ribeirão, na passagem do aniversário de emancipação, no dia 11
de setembro do corrente ano.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Romeu Jacobina, Prefeito de Ribeirão; Josefa
Lindalva, Vice-Prefeita de Ribeirão; Airlla Nassau, Presidente do
PRB em Ribeirão; Bau Texeira, Presidente da Câmara Municipal
de Ribeirão.

Justificativa

Ribeirão é um município brasileiro do estado de Pernambuco. É
formado pelos distritos sede, Aripibu e José Mariano e pelos
povoados de Aglomerado Rural de Extensão Urbana, Usina
Estreliana e José Lopes de Souza. O topônimo Ribeirão é
originado de um ribeiro afluente do Rio Amaraji que banha a
cidade. A cidade de Ribeirão fazia parte da cidade vizinha
Gameleira, e com passar do tempo teve sua independência
conquistada ,hoje a cidade de Ribeirão tem 82 anos de
existência .Os habitantes se chamam ribeirãoense, o município
se estende por 287,9 km² e contava com 44 445 habitantes no
último censo. A densidade demográfica é de 154,4 habitantes
por km² no território do município . Localizada próximo a cidade
de Gameleira , Amaraji e Primavera , a 30 km da cidade de
Palmares mais desenvolvida aos arredores e 90 km da capital
Recife ,Cidade conhecida como a Princesa dos canaviais
Ribeirão- PE tem um grande desenvolvimento na produção de
cana de açúcar ,e todo mês quando termina o tempo de moagem
da cana tem uma comemoração para a cidade a famosa festa da
cana no mês de janeiro . Ribeirão originou-se em decorrência da
existência do Engenho Ribeirão (depois Usina Pinto e, depois,
Usina Ribeirão. Em 11 de setembro de 1928 - Elevação à
categoria de cidade e criação do município. Pelo significado
dessa relevante data para o município, associamo-nos às justas
homenagens através do presente expediente, ao ensejo de seu
acolhimento pelos Nobres Pares que compõem esta Casa
Legislativa.

Sala das Reuniões, em 19 de agosto de 2015.

Bispo Ossésio Silva
Deputado

Requerimento N° 995/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às
formalidades regimentais, que seja adiada do dia 08.09.2015 para
o dia 24.11.2015 a Reunião Solene, no Plenário da Assembléia,
para homenagear o Hospital Jayme da Fonte, pelos 60 anos de
prestação de serviços ao Estado de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) ao Exmo Sr. Paulo Câmara, Governador do
Estado de Pernambuco; ao Exmo. Sr.Iran Costa, Secretário de
Saúde do Estado de Pernambuco; ao Exmo. Dr. Jailson Correia,
Secretário de Saúde da Cidade do Recife; ao Exmo. Dr. Antonio
Jayme da Fonte, Diretor Presidente do Hospital Jayme da Fonte;
ao Exmo. Dr. Silvio Sandro Alves Rodrigues, Presidente do
Conselho Regional de Medicina de Pernambuco; ao Exmo. Dr.
André Soares Dubeux, Vice-Presidente do Conselho Regional de
Medicina de Pernambuco; ao Exmo. Dr. Mário Jorge Lobo,
Presidente do Sindicato dos Médicos de Pernambuco – SIMEPE.

Justificativa

O pedido de adiamento da Reunião Solene para a homenagem ao
Hospital Jayme da Fonte se deve ao Exmo. Sr. Diretor Presidente,
Dr. Antonio Jayme da Fonte, na data de 08.09.2015 não se
encontrar na cidade por motivo de viagem ao exterior.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Aluísio Lessa
Deputado

Requerimento N° 996/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja formulado um “Voto de
Aplauso” aos Deputados Federais Pernambucanos, Mendonça
Filho, Eduardo da Fonte, Fernando Monteiro , Anderson Ferreira ,
Gonzaga Patriota , Marinaldo Rosendo , Pastor Eurico , Bruno
Araújo, DanielCoelho, Adalberto Cavalcanti , Jorge Côrte Real ,
Ricardo Teobaldo , Zeca Cavalcanti , Augusto Coutinho, que
votaram a favor da Redução da Maioridade Penal na Câmara
Federal.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) EDUARDO COSENTINO DA CUNHA,
Presidente da Câmara Federal; JAIR MESSIAS BOLSONARO,
Deputado Federal; FERNANDO MONTEIRO DE
ALBUQUERQUE, Deputado Federal.

Justificativa

Para o momento que estamos vivendo é imprescindível que esta
PEC seja aprovada e todos os referidos deputados demonstraram
responsabilidade e coerência em votar a favor da Redução da
Maioridade Penal, visto que o número de mortes e estupro
causados por menores aumentou substancialmente ao ponto de
obtermos dados alarmantes de crimes hediondos executados
pelos mesmos, o que leva-nos a pensar em quantas famílias
foram destruídas e quantos sonhos foram impedidos, por esses
marginais que em sua grande maioria saiu impune de seus atos.
De fato, a ECA contêm em sua estrutura ótimos caminhos para
que os menores infratores sejam reeducados e reabilitados,
porém onde está a justiça para aqueles que foram vitimados? todo
crime precisa ser respondido criminalmente, independente da Lei
direcionar o meliante para a reabilitação e programas afins,
portanto considero plausível a postura que nossos Deputados
Federais Pernambucanos possuíram e em sua maioria
representou responsavelmente o anseio de toda a população que
diariamente é aflingida por inúmeros Menores que possuem um
mente criminosa. Ante o exposto, resta-me solicitar dos nossos
Ilustre Pares com assentos nesta Casa Legislativa a aprovação
para este requerimento. 

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Joel da Harpa
Deputado

Requerimento N° 997/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja realizado no dia 21 de
setembro do corrente ano, uma Reunião Solene em homenagem
aos 100 anos da Congregação das Irmãs Paulinas no Mundo. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) à Ilma. Sra Irmã Ivonete Kurten, Superiora
local das Irmãs Paulinas em Recife; à Ilma. Irmã Maria Antonieta
Bruscato, Superiora Provincial das Irmãs Paulinas no Brasil; ao
Dom Antônio Fernando Saburido, Arcebispo da Arquidiocese de
Olinda e Recife.

Justificativa

A Congregação Pia Sociedade Filhas de São Paulo, nome oficial
das Irmãs Paulinas, foi fundada em 15 de junho de 1915, em Alba,
no norte da Itália, pelo Bem-aventurado Padre Tiago Alberione
com a colaboração da Irmã Teresa Merlo, conhecida como Tecla
na congregação.
A Instituição se desenvolvia com a reflexão sobre a potencialidade
da mulher para a evangelização. Utilizando-se de meios de
comunicação, o Pe. Alberione pensava: Se as pessoas, hoje, não
vêm mais às igrejas, a igreja deve ir até as pessoas, nos modos
que a cultura e a sociedade dispõem e apreciam; e hoje, esse
modo é a TV, o rádio, o jornal, a revista, o livro, a música, o filme,
o computador, a internet, as redes sociais. Essa é a ação profética
de cada Irmã Paulina na Igreja.
Em 1926, inicia-se o êxodo de Alba para Roma e outras
numerosas cidades italianas, para abrir livrarias e difundir livros
em domicílio. O Brasil foi o primeiro país, fora da Itália, a receber
as Paulinas, em 21 de outubro de 1931. São 221 religiosas
trabalhando ao lado de 579 colaboradores leigos, e possui um

catálogo com cerca de 2.500 títulos de livros, reconhecidos tanto
nos meios eclesial e acadêmico quanto na sociedade.
Atualmente, as Irmãs Paulinas estão presentes em 50 países, nos
cinco continentes, com mais de dois mil membros. A Congregação
foi marcada pela audácia e criatividade missionária que lhe são
características.
O objetivo das Paulinas é viver e comunicar às pessoas a
mensagem de vida, de justiça, de liberdade, de fraternidade que
nos comunicou Jesus. Suas publicações são nas áreas de
psicologia educacional e familiar, autoajuda, sociologia, filosofia e
teologia, além de documentos da igreja, biografias, estudos
acadêmicos e literatura infantil e juvenil.
As Paulinas também se destacam na produção fonográfica, por
meio da gravadora Paulinas – COMEP; na publicação em DVDs
da vida de Santos, shows, documentários e histórias infantis e
juvenis, através da Paulinas – Multimídia; na mídia impressa, com
a publicação mensal mais antiga em circulação no País, a Revista
Família Cristã, e também a Revista Diálogo, destinada aos
professores e educadores de ensino religioso e, a Super+, voltada
para o público infantil; no Serviço de Animação Bíblica – SAB e no
Serviço à Pastoral da Comunicação –SEPAC; nos programas de
rádio, veiculados em mais de 450 emissoras, e com o Portal
Paulinas, além de uma rede de livrarias com 32 pontos nas
principais capitais do País.
Diante, portanto, da significativa relevância, abrangência e
cuidado com a formação humana e religiosa das famílias no Brasil
e no mundo, faz-se justo e merecido a homenagem proposta
neste requerimento, que espera contar com o apoio dos demais
pares nesta Casa.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 998/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja formulado um VOTO DE
APLAUSO ao Major PM JOSÉ PIRES DE SOUZA FILHO, pelo
excelente trabalho que vem desenvolvendo na função de SubC do
10º BPM. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) CEL.PM Antônio Francisco Pereira Neto,
Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco; TEN CEL
QOPM ALEXANDRE Menezes de Souza e todo o efetivo do 10º
BPM – Batalhão Joaquim Nabuco, Comandante do 10º BPM;
JOSÉ PIRES DE SOUZA FILHO, Major PM.

Justificativa

JOSÉ PIRES DE SOUZA FILHO, nasceu no município de Carpina,
neste Estado. Casou com a Sra. Genilda Ferreira de Santana
Pires de Souza, com quem tem cinco filhos.
O nosso agraciado ingressou na Polícia Militar do Estado de
Pernambuco no ano de 1988, através de concurso para soldado de
policia e em 1989 foi aprovado para o curso de formação de oficiais -
CFO. Na sua vida profissional, sempre exerceu com competência
suas funções, já serviu em vários batalhões, tais como: 1º BPM, 2º
BPM, 9º BPM, 10º BPM, 11º BPm, 12º BPM, 19º BPM, no período de
2009 a 2014, momento este que durante todo este período atingiu
todas as metas do programa Pacto pela Vida. No ano de 2014 foi
transferido para 24º BPM EM Santa Cruz do Capibaribe e em
seguida, após 9 (nove) meses fazendo um excelente trabalho,
reconhecido principalmente pela população do município de santa
Cruz do Capibaribe, Toritama e Brejo da Madre de Deus, foi
transferido para o 10º BPM, onde exerce a função de subcomandante
e vem fazendo um excelente trabalho, tendo alcançado um dos
melhores protocolos do Programa Pacto pela Vida. 
È por este motivo, que formulo este voto de aplauso pelos serviços
prestados ao longo de sua carreira a sociedade pernambucana,
onde tem se destacado por sua dedicação e seu dinamismo,
sendo um referencial de homem público.
Diante do exposto, só nos resta agradecer e reconhecer os
valores do Major José Pires de Souza Filho, aproveitando a
oportunidade para parabenizá-los através deste Voto de Aplauso,
fazendo-se constar nos anais da Casa de Joaquim Nabuco, bem
como lhe desejando sucesso amplo e irrestrito em sua vida
profissional e pessoal, e que o mesmo continue exercendo suas
atividades sempre com competência e retidão, retratando toda
experiência adquirida através de conhecimentos ao longo de sua
carreira.
Homenagens como estas que, sempre ressaltam a importância do
nosso povo e do nosso Estado, por isso merece a aprovação
deste requerimento.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Botafogo
Deputado

Requerimento N° 999/2015
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa Legislativa o artigo “Crises e valores”, de autoria do Pastor
e Professor Ney Ladeia, publicado no Diário de Pernambuco,
caderno Opinião, em 23 de agosto de 2015.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Pastor Francisco Eurico da Silva, Deputado
Federal; Carlos Roberto, Pastor - Presidente da COMADESPE –
Convenção de Ministros da Assembleias de Deus no Estado de São
Paulo e Outros; Levi Agnaldo, Pastor - Secretário Adjunto da
COMADESPE - Convenção de Ministros das Assembleias de Deus
no Estado de São Paulo e Outros; Roberto José dos Santos, Pastor
- Presidente da COMADALPE - Convenção de Ministros Evangélicos
da Igreja Assembleia de Deus em Abreu e Lima no Estado de
Pernambuco; Ailton José Alves, Pastor, Presidente da Convenção
das Assembleias de Deus em Pernambuco – CONADEPE; Ailton
José Alves Júnior, Pastor, Vice-Presidente da Convenção das
Assembleias de Deus em Pernambuco – CONADEPE; Ozires

Teixeira Pessoa, Pastor - Presidente da Convenção Fraternal de
Ministros das Assembleias de Deus do Estado do Ceará –
CONFRADECE; Francisco Tércio, Pastor - Presidente da
Assembleia de Deus – Ministério Novas de Paz; Francisco Silva,
Pastor - Presidente da Assembleia de Deus – Vida e Paz - Ministério
Camaragibe e São Lourenço da Mata/PE; Abimael Flôr da Silva,,
Pastor - Presidente da Assembleia de Deus – Ministério Goiana/PE;
Hélio Roberto, Pastor - Presidente da Assembleia de Deus –
Ministério Paulista-PE; Aluízio Nunes Machado, Pastor - Presidente
do Campo de Itaitinga/CE; Marco Feliciano, Pastor - Presidente da
Igreja Assembleia de Deus Ministério Catedral do Avivamento;
Edson José Machado, Pastor - Professor e Capelão; Silvio José
Rodrigues de Castro, Presbítero; Luzângela Galiza de Alencar Lima,
Vice-Diretora Professora - FATEADAL – Faculdade Teológica da
Assembleia de Deus em Abreu e Lima/PE; Abraão Coutinho,
Evangelista - Coordenador Pedagógico da Faculdade Teológica da
Assembleia de Deus em Abreu e Lima/PE; Marcos Eugênio
Cavalcanti Marques, Presbítero; Achiles Franco, Presbítero; Ney
Silva Ladeia, Pastor, Presidente da Igreja Batista da Capunga; Fábio
Alves Galdino, Pastor - 2º Vice-Presidente do Ministério - Vida e Paz
em Camaragibe/São Lourenço da Mata/PE; Marcelo Viana, Pastor -
2º Secretário do Ministério Vida e Paz em Camaragibe/São Lourenço
da Mata/PE; José Carlos Gomes da Silva, Diácono; Lyncoln Araújo,
Diácono - Diretor do Seminário Teológico Batista do Norte do Brasil;
Clarice Machado dos Santos, Diaconisa.

Justificativa

Portanto, segue na íntegra o referido artigo:

Crise de valores
Ney Ladeia
Pastor e Professor
neyalice@hotmail.com

Temos convivido, com certo espanto, com as crescentes
informações sobre os escândalos de corrupção em nossa pátria.
À medida que as investigações prosseguem, crescem os valores
(que chegam a cifras estratosféricas), a lista de envolvidos e a
relação de empresas vinculadas aos fatos averiguados.
Ao lado da apreensão com o montante dos desvios, a
pressuposição das perdas deles decorrentes e o angustiante
medo da crônica impunidade, vêm à tona algumas preocupações
ainda mais desanimadoras.
É que na base de muitas das situações observadas estão não
atitudes pontuais e mesmo excepcionais, mas a manifestação de
um comportamento crônico no qual o desejo de levar vantagem, a
despreocupação com o outro e o oportunismo se manifestam.
Acabamos por caminhar em direção a duas conclusões
assustadoras: uma delas a de que muitos dos que não estão
envolvidos nos desvios e roubalheira, apenas não figuram na lista
porque lhes faltou oportunidade. Se esta houvesse, muitos outros
haveriam procedido absolutamente da mesma forma.
A outra conclusão é a de que na base desses comportamentos
está um afrouxamento moral e uma ausência de valores,
problemas que podem ser observados em muitas outras atitudes
nas quais as cifras são muito menores mas o nível de honestidade
é o mesmo.
Temos a sensação, então, de que esses escândalos são, na
verdade, a ponta do iceberg, e que os problemas de nossa
sociedade são ainda muito maiores, muito mais enraizados e
muito mais difíceis de ser sanados.
Pensar sobre isso faz-me lembrar uma história contada por Ravi
Zacharias, no livro O Grande Tecelão: um homem a bordo de um
avião propõe à mulher sentada ao seu lado um milhão de dólares
por um encontro. Ela o olha com surpresa, mas continua a
conversa e aceita a proposta, entusiasmada com a possibilidade
de ficar milionária de forma tão fácil. Ao final da viagem, porém,
ele admite não ter um milhão de dólares e lhe pergunta se
aceitaria dez dólares. Ela, sentindo-se ofendida, pergunta: “O que
você pensa que eu sou?”. Ao que ele responde: “O que você é já
está definido. Agora só precisamos acertar o preço.”
Quase que imperceptivelmente, começamos a ver um desvio ético
com olhos diferentes, a depender das circunstâncias, dos atores
ou dos montantes envolvidos.
É preciso atentar para o fato de que as “insignificantes”
manifestações de desonestidade que se tornaram quase rotina
são parte dessa mesma enfermidade que tem condenado nossa
pátria a prejuízos irreparáveis.
Vivemos uma excelente ocasião para o combate a odiosos crimes
que terminam por promover muito sofrimento a uma população
penalizada por serviços públicos precários decorrentes da falta de
recursos ou, definindo melhor, da desastrosa gestão deles.
Mas não apenas isso: temos uma excelente oportunidade para
analisar em nossa postura diária, e nas mínimas coisas, quais os
valores que têm norteado nossa conduta e, especialmente,
nossos relacionamentos. No nascerdouro de cada uma dessas
reprováveis ações encontraremos sempre um “coração” movido
pelo egoísmo e pela ausência de Deus. Por isso o conselho
bíblico: “Sobre tudo o que se deve guardar, guarda o teu coração,
porque dele procedem as fontes da vida.” (Provérbios 4:23).
O requerimento em tela visa transcrever para os Anais desta
Casa, a matéria acima referida, que consideramos como das mais
pertinentes face a sue conteúdo.
Com muita propriedade no Sr. Ney Ladeia faz desfilar no texto
verdades sobre a situação atual do País, decorrente da corrupção
desenfreada nos altos escalões e nas varias empresas onde as
propinas continuam sendo a bola da vez. Segundo o referido
Senhor não se poder generalizar a roubalheira que ela existe é
fato, o que tem levado a Republica do Brasil, a um Estado de
descrédito jamais visto.
O afrouxamento moral daqueles que só visam engordar os seu
patrimônios é um a prova incosteste de que ele existe.
Realmente a crise de valores morais que vem sincronizando,
aumenta também a quantidade de valores financeiros desviados
por verdadeiras gangues.
Ante o exposto, resta-nos pleitear dos nossos ilustres pares nesta
Casa Legislativa que dispensem a esta propositura a necessária
acolhida no intuito sua aprovação em Plenário.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

10 – Ano XCII • 150 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 25 de agosto de 2015



Recife, 25 de agosto de 2015 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Ano XCII • 150 – 11

Requerimento N° 1000/2015

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos
Trabalhos desta Casa, no dia de hoje, Voto de Congratulações
pela passagem dos 100 anos do Teatro do Parque, comemorado
no dia de hoje 24 de agosto do corrente.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a(o) Marcelino Granja, Secretário Estadual de
Cultura; Marcia Souto, Presidente da Fundarpe; Fábio Lima,
Representante NE do Ministério da Cultura; Oseas Borba, Diretor
do Teatro do Parque; Ivonete Melo, Presidente do Sated/PE –
Sindicato dos Artistas e Técnicos em Espetáculos de Diversão de
Pernambuco; Sebastião Costa, Presidente da Feteape –
Federação de Teatro de Pernambuco; Clébio Marques, Presidente
da Artepe – Associação de Realizadores de Pernambuco; DMaria
Virgínia Leal, Diretora do Centro de Artes e Comunicação da
UFPE; Reinaldo de Oliveira, Diretor Geral doTeatro de Amadores
de Pernambuco; Robinson Pacheco, Presidente da Sociedade
Teatral Fazenda Nov; José Marcolino da Silva, Presidente da
União Beneficente dos Artistas e Profissionais de Caruaru; Paulo
de Castro, Ator e Presidente da APACEPE - Associação dos
Produtores de Artes Cênicas de Pernambuco; Fátima Quintas,
Presidente da APL - Academia Pernambucana de Letras; Geninha
da Rosa Borges, Atriz; Renato Phaelante, Ator,; Rogério Costa,
Ator; Vanda Phaelante, Atriz; Paula de Renor, Atriz e Diretora da
Remo Produções Artísticas; Socorro Raposo, Atriz Diretora da
Dramart Produções Artísticas; Carla Valença, Diretora da Relicário
Produções; Pedro Portugal, Diretor da Pedro Portugal Produções,;
Edivane Bactista, Diretora da Métron Produções; Manoel
Constantino, Editor da Agenda Cultural do Recife, Ator e
Jornalista; André Filho, Diretor da Cia. Flandeiros de Teatro;
Antonio Ca dengue, Diretor da Cia. Teatro de Serafim; Almino
Xavier, Diretor da Cia. Trupe do Barulho; Romildo Moreira, Ator e
Dramaturgo; Ator e Músico, Walmir Chagas; Walmir Chagas, Ator
e Músico; Hector Cariri Costa, Rua Professora Alice de Oliveira
121, casa 106 – Janta, CEP 53439-140; Ulisses Dornelas
(Palhaço Chocolate), Diretor do Teatro Boa Vista e ator; Susteis
Vidal, Ator.

Justificativa

Nos idos de 1915 precisamente, no dia 24 de agosto a nata da
sociedade pernambucana encontrava-se ansiosa para
comparecer a inauguração oficial do Cine Teatro do Parque,
localizado no bairro da Boa Vista – Recife/PE, palco de tantas
peças memoráveis e de exposições culturais de vulto e de
projeções de películas cinematográficas esquecíveis tão a gosto
do povo pernambucano.
Sua arquitetura do final do século XIX e poderá voltar a ser motivo
de orgulho e deslumbramento dos pernambucanos se a sua
recuperação realmente se tornar uma realidade no que
acreditamos tendo em vista que poderá voltar a ser o cartão postal
que já foi para o nosso burgo.
Isto ocorrendo virá a ser, um ganho dos maiores e mais
importantes para a classe artística e cultural que passaria contar
outra vez, com um maravilhoso espaço para o desenvolvimento de
suas atividades.
Ante o exposto não poderíamos deixar de solicitar a Mesa de
Diretora desta Casa, o Voto de Congratulações pelo centenário do
Cine Teatro do Parque, alvo deste requerimento que
consideramos como justo e oportuno pelo que vimos nos dirigir
aos nossos ilustres ares nesta Casa Legislativa, para que lhes
dispensem a melhor das acolhidas no intuito de sua viabilização.

Sala das Reuniões, em 24 de agosto de 2015.

Ricardo Costa
Deputado

ATA DA REUNIÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA DA COMISSÃO
DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO,
REALIZADA EM 15 DE MAIO DE 2015.

sobre o atraso das obras estruturadoras no Agreste Central e
Sertão do Araripe

Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às nove
horas, no plenário da Câmara de Vereadores de Arcoverde, Casa
James Pacheco, nos termos regimentais e sob a Presidência do
deputado Aluísio Lessa, foi realizada a audiência pública sobre o
Atraso das Obras Estruturadoras na Região do Agreste Central e
Sertão do Moxotó, atendendo requerimento nº 397/2015 do
deputado Eduíno Brito. Aberta o evento, o Senhor Presidente
cumprimentou a todos e iniciou a composição da mesa chamando:
Senhor Eduíno Brito, deputado estadual; senhora Madalena Britto,
prefeita do município de Arcoverde; senhor Thiago Norões,
Secretário Estadual de Desenvolvimento Econômico; senhor
Maurílio Almeida, prefeito do município de Alagoinha; senhor
Leonardo Selva, diretor da Companhia Pernambucana de
Saneamento – COMPESA; senhor Valdir Pereira da Silva,
representando a Defensoria Pública de Pernambuco; os senhores
Zeca Cavalcanti e Betinho Gomes, deputados federais; o senhor
Júlio Cavalcanti, deputado estadual; a senhora Luiza Margarida,
primeira vice-presidente da Câmara de Vereadores de Arcoverde; e
o senhor Luciano Pacheco, vereador de Arcoverde. Em seguida,
explanou sobre a importância do tema, destacando que duas dessas
obras são de responsabilidade do Governo Federal: a transposição
do rio São Francisco, projeto lançado pelo ex-presidente Lula que
levará água para mais de 12 milhões de nordestinos; e a
transnordestina que reaquecerá o transporte ferroviário. Foram
convidados, mas não compareceram, os representantes do
Ministério da Integração Nacional e do Departamento Nacional de
Obras contra as Secas - DNOCS para explicar o andamento dessas
obras. Sobre a Adutora do Agreste, o Governo do Estado enviou o
senhor secretário estadual responsável pela obra. Passou a

presidência dos trabalhos ao deputado Eduíno Brito que
cumprimentou a todos e explicou que a audiência pública visa a
elaboração de um documento que será enviado ao Governo Federal
e Estadual para que se possa dar sequencias a obras que se
encontram paralisadas, cuja conclusão estava prevista para o ano de
2010. Citou as atividades econômicas da região que estão sendo
prejudicadas: caprinocultura em Sertânia e Betânia; indústrias em
Custódia; o polo irrigado e o açude de Poço da Cruz em Ibimirim; as
bacias leiteiras em Buíque, Tupanatinga, Pedra e Venturosa; a
produção de queijo em Alagoinha, Sanharó e Venturosa. Citou o
fechamento da fábrica Peixe, em Pesqueira, e a dependência de
projetos federais que pudessem trazer desenvolvimento para a
região. A importância do município de Arcoverde como polo de
serviços, saúde e comércio. Apresentou dados da região:
quatrocentos mil habitantes que participa com 2,5% do Produto
Interno Bruto de Pernambuco; o alto índice de mortalidade infantil e
analfabetismo; e o problema do abastecimento de água. Salientou a
Transnordestina como fator de logística fortalecendo os
empreendimentos já existentes e atraindo outros, além de
reorganizar a agricultura. Enfatizou que o povo quer trabalho e não
esmolas. Agradeceu. O senhor presidente passou a palavra ao
senhor Thiago Norões, Secretário Estadual de Desenvolvimento
Econômico, que cumprimentou a todos e apresentou a situação de
algumas obras citadas. Iniciou com a Ferrovia Transnordestina, que
começou em 2007/2008, realizada pela concessionária
Transnordestina Logística, e falou da luta do ex-governador Eduardo
Campos para realizar essa obra. O auge das obras foi em 2009 a
2011, quando a Odebrecht foi contratada pela concessionária houve
vários problemas contratuais em relação a valores. Reconheceu a
importância da obra e seus benefícios, enfatizando ao Porto de
Suape. Atualmente, encontra-se quase parada, além da falta de
recursos citou a conclusão dos lotes 8 e 9 que chegam à Suape
como principais problemas para conclusão da obra. Quanto à
integração do Rio São Francisco é a obra hídrica mais importante do
país. Está sendo executada pelo Governo Federal e apresenta
vários problemas com rescisões e novas contratações. Pernambuco,
na obra, está no eixo leste que se inicia na Barragem de Itaparica
passa por Sertânia e vai até a Paraíba. Destacou que haverá um
ramal que levará água para a Adutora do Agreste. Destacou a falta
de continuidade das obras. Ressaltou o objetivo da obra que é a
segurança hídrica para a população do semiárido nordestino que
propiciará um aumento da área de agricultura irrigada de
aproximadamente 100 mil hectares em Pernambuco. Quanto a
Adutora do Agreste, é a obra hídrica mais importante de
Pernambuco, pois beneficiará mais de 2 milhões de habitantes com
custo de R$ 1,5 bilhão de reais, mas que vem sofrendo uma
diminuição dos repasses do Governo Federal, já que é conveniada
com o Ministério da Integração Nacional. Salientou a dificuldade no
processo de licitação, pois é uma obra difícil no ponto de vista de
engenharia, e recentemente foi lançado um novo edital. Em relação
ao Governo Estadual, estão sendo realizadas ações que permitirão
o uso da Adutora do Agreste, mesmo sem o ramal da transposição,
que reduzirá o problema de abastecimento da região do agreste.
Colocou-se à disposição para esclarecer qualquer dúvida e
agradeceu. O senhor presidente passou a palavra para o senhor
Leonardo Selva que cumprimentou a todos e falou dos pleitos feitos
ao Ministério de Integração Nacional de obras do eixo leste também
consideradas importantes: ligação da barragem de Moxotó para
abastecer o município de Arcoverde, que injetará água na Adutora do
Agreste de forma a beneficiar os municípios de Pesqueira, Alagoinha
e Sanharó, com custo de 240 milhões de reais; outra ligação é da
barragem de Moxotó para abastecer os municípios de Custódia,
Betânia, Sertânia e Ibimirim. Agradeceu. O senhor presidente
registrou a presença das senhoras Cleriane Medeiros e Luiza
Margarida, vereadoras de Arcoverde; senhor Guega, vereador de
Ibimirim; senhor Daidson Amorim, vereador de Buíque; senhora Vera
Lúcia de Araújo, presidente da Associação de São Geraldo; senhora
Adriele Nunes, da Agência Estadual de Meio Ambiente - CPRH;
senhor Arlindo Pacheco, da Rádio Independente; senhora Raquel
Neposiano, coordenadora do Programa Mãe Coruja; senhor Mário
Moreira, Secretaria de Saúde do Estado; e Ricarda Samara e
Catarina Tenório, da Gerência Regional de Saúde. O senhor
presidente passou a palavra para a senhora Luiza Margarida que
cumprimentou a todos e falou da importância da audiência pública
para a região, devido ao problema da água para o município e das
reuniões entre a prefeitura e a Compesa para resolver essa questão.
Agradeceu. O senhor presidente passou a palavra para o senhor
Maurílio Almeida que cumprimentou a todos. Falou da importância
do evento e da união de todos com o objetivo de trazer água para a
região. Citou a situação do Estado de São Paulo em relação a crise
hídrica e o apoio financeiro dado pelo Governo Federal. Ressaltou
que a obra era para ter terminado no ano de 2012. Informou que há
três anos a população de Alagoinha está sem água nas torneiras e
pediu o apoio da Compesa para amenizar esse problema. Fez um
apelo aos deputados federais presentes que sensibilizem os demais
deputados federais de Pernambuco para a situação de calamidade
pública vivida pelos habitantes da região devido à diminuição dos
mananciais sem a previsão de chuvas para este ano. Denunciou o
desperdício de água na barragem de Pão de Açúcar, no município de
Pesqueira, nos trechos que atravessam áreas indígenas.
Parabenizou pela audiência pública, pois é muito importante o
político está junto do povo. Agradeceu. O senhor presidente informou
que o evento está sendo documentado para que sejam dados os
encaminhamentos necessários, enfatizou a importância da união
dos políticos do Estado, independente de palanque, para atender
aos anseios da população, e passou a palavra para o deputado
estadual Júlio Cavalcanti que cumprimentou a todos e falou da
satisfação de discutir o tema pela relevância das obras para a região
e para o Estado, enfatizando a questão do acesso à água. Citou
outras obras de responsabilidade do Governo Estadual que estão
paralisadas ou em ritmo desacelerado como: o quartel do Corpo de
Bombeiros; a Escola Técnica Estadual de Arcoverde; a Escola
Técnica Estadual de Buíque; a estrada para o Vale do Catimbau; e
investimentos no campus de Arcoverde da Universidade de
Pernambuco. Ressaltou a união entre os deputados estaduais e
federais para a solução desses problemas. Agradeceu. O senhor
presidente registrou as presenças: senhor Luiz Gonzaga, presidente
da Associação de Moradores da Rua Manoel Borba e Adjacências;
senhor Gérson de Araújo Costa Filho, do Prorural; senhor Tarcísio,
Associação de Moradores da Barragem; senhores Antônio Holanda
Valença e Ary Sérgio, vereadores de Sanharó; senhor Evandro Lins
do Amaral, do Sassepe; senhor Franklin Freire, presidente do Centro
de Ensino Superior de Arcoverde - Cesa; senhor André Tenório,

Movimento Pró-Arcoverde; senhor Mariano Mário da Batalha,
Assentamento Malhada; senhor Augusto César Andrade Lima,
gerente regional da Compesa; senhor Roni Cabeção, presidente da
Associação de Moradores do Bairro de Sucupira; senhor Roni
Barbalho, presidente da Câmara Municipal de Custódia; e senhor
Paulinho, vereador de Arcoverde. O senhor presidente passou a
palavra para o deputado federal Betinho Gomes que cumprimentou
a todos e sugeriu uma avaliação do cenário econômico do país que
desde o ano passado praticamente parou de crescer, inflação
crescente, política fiscal que paralisou a Nação devido ao mau uso
dos recursos públicos. A política econômica levou o Brasil a um
desequilíbrio fiscal. Esse quadro fez com que as obras federais se
encontrem em ritmo diminuto ou praticamente paralisadas. Está
previsto o corte de 30% dos repasses das obras do Programa de
Aceleração do Crescimento – PAC. Citou a obra de transposição do
rio São Francisco que foi orçada em R$ 4 bilhões de reais e passou
para R$ 8 bilhões de reais não ter recursos que permita o andamento
no ritmo previsto. Afirmou que a transnordestina e a adutora do
Agreste também sofrem dificuldades pela falta de repasse dos
recursos federais. Ressaltou que a solução é a união das forças
políticas para que possa cobrar a celeridade da conclusão das obras
mais importantes. Falou que está apresentando um pedido de
informação ao Governo Federal solicitando o cronograma proposto
para conclusão das obras. Parabenizou a iniciativa do deputado
Eduíno Brito e do presidente da Comissão de Desenvolvimento
Econômico e Turismo da Alepe, deputado Aluísio Lessa. Agradeceu.
O senhor presidente informou que o deputado federal Betinho
Gomes fez uma emenda direcionando R$ 500 mil reais para o
Hospital Regional de Arcoverde. O senhor presidente passou a
palavra para o senhor Zeca Cavalcanti, deputado federal, que
cumprimentou a todos e da necessidade de conclusão das obras,
principalmente na questão hídrica, tão importante para a população
da região. Falou do tratamento diferenciado dado pela mídia
nacional a respeito da falta de fornecimento de água entre São Paulo
e o Agreste de Pernambuco. Ressaltou a dificuldade econômica que
passa o país e informou que o Ministro da Integração Nacional,
senhor Gilberto Occhi, liberará mais de R$ 1 bilhão de reais para a
continuação das obras da transposição do rio São Francisco.
Considera importante a realização de audiências públicas, pois é
uma forma de cobrar das autoridades responsáveis agilidades para
soluções de problemas. Em relação a ferrovia transnordestina,
explicou que teve contato com o senhor Ciro Gomes, presidente da
Concessionária Transnordestina S.A. responsável pela obra, que
está destravando alguns problemas burocráticos, como as
desapropriações. Ressaltou que a bancada de deputados federais
estão unidos para trazer benfeitorias para a região do interior de
Pernambuco. Agradeceu. O senhor presidente justificou a ausência
do senhor Armando Monteiro, ministro da União do
Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior, por motivo de
problemas de saúde, e do senhor Roberto Tavares, presidente da
Compesa que se encontra em Brasília. Ratificou as palavras do
deputado federal Zeca Cavalcanti quanto à antecipação de R$ 80
milhões de reais para a barragem do Moxotó que trará água para
Arcoverde e Pesqueira. O senhor presidente passou a palavra para
a senhora Madalena Britto, prefeita do município de Arcoverde, que
cumprimentou a todos e parabenizou o deputado Eduíno Brito pela
iniciativa. Apesar da audiência pública não resolver de imediato os
problemas, é uma oportunidade dos entes públicos estarem mais
próximos do povo. Reconheceu as dificuldades dos municípios da
região, e ressaltou a busca de qualidade de vida para a população.
Afirmou que Arcoverde está mais forte, pois tem representantes tanto
na Câmara Federal quanto na Assembleia Legislativa que estão
lutando para trazer melhorias para a região. Agradeceu a emenda
apresentada pelo deputado federal Betinho Gomes ao Hospital
Regional de Arcoverde, explicando que a gestão do mesmo é do
Governo Estadual que se empenha em melhorá-lo. Pediu que a
sociedade acredite nos trabalhos dos seus representantes no Poder
Legislativo federal e estadual. Externou que o Governo Municipal
cobra dos órgãos competentes soluções para o abastecimento de
água para Arcoverde. Agradeceu. O senhor presidente registrou a
presença do senhor Carlos Eduardo Gomes de Sá, tenente-coronel
da PMPE e comandante do 3º BPM. Agradeceu a equipe enviada
pela Assembleia Legislativa dos setores de imprensa e assistência
policial militar, bem como aos assessores Arlen Galdino e Saul
Estima, da Comissão de Desenvolvimento Econômico e Turismo.
Registrou que será encaminhado um documento ao Governo
Federal pedindo prioridade para conclusão dessas obras. O senhor
presidente passou a palavra para a senhora Cleriane Medeiros,
vereadora de Arcoverde, que cumprimentou a todos e considera
importante a realização desse evento. Informou que a falta de água
desestimula a vinda de indústrias para a Arcoverde, e pediu atenção
ao açude Riacho do Pau que abasteceu o município, pois garante
uma reserva hídrica extra. Destacou a união entre o povo e os
Poderes Executivos e Legislativos federais, estaduais e municipais.
O senhor presidente passou a palavra para o senhor Leonardo
Selva, diretor da Compesa, que falou sobre o desassoreamento do
Riacho do Pau, explicando que esse processo não é viável em
barragens, pois não garante volume de água. O senhor presidente
passou a palavra ao senhor Adriano que cumprimentou a todos e
falou que escreve para dois jornais de circulam em mais de vinte
municípios do interior. Denunciou que alguns bairros de Arcoverde
sofrem muito com a ausência de água e questiona o porquê
chegarem contas de água como se o abastecimento da Compesa
estivesse normalizado. Sugeriu não cobrar ou cobrar pela água que
está realmente chegando para o cidadão. O senhor presidente
passou a palavra para o senhor Roni Barbalho, presidente da
Câmara Municipal de Custódia, que cumprimentou a todos e
parabenizou o povo de Arcoverde pela eleição de representantes da
cidade na Câmara Federal e na Assembleia Legislativa. Relatou a
dificuldade de abastecimento de água que passa o município de
Custódia, citando a situação preocupante do açude de Marrecas e
da adutora de Fátima. Entregou ofício aos deputados Aluísio Lessa
e Eduíno Brito relatando essas dificuldades. Ressaltou a importância
da conclusão da adutora do Agreste. O senhor presidente passou a
palavra para o senhor Paulinho, vereador de Arcoverde, que
cumprimentou a todos e parabenizou o deputado Eduíno Brito pela
iniciativa do debate. Considera importante a discussão das obras da
transposição e da transnordestina que se encontram paralisadas e
quem paga o preço é a sociedade da região que sofre com o
desemprego. Agradeceu. O senhor presidente passou a palavra para
o senhor Givaldo Alencar que cumprimentou a todos e falou da visita
nos canteiros de obras desses empreendimentos. Em relação da
transnordestina verificou a retirada de materiais, construção

inacabada de pontes com as ferragens expostas que poderão gerar
um prejuízo. No canteiro de obras em Canela de Ema, distrito de
Ipojuca em Arcoverde, os trabalhadores estão de aviso-prévio a
partir do dia dezenove de maio do corrente ano. Pediu
esclarecimentos e questionou o que pode ser feito para recuperar o
trabalho dessas pessoas? Agradeceu. O senhor presidente passou
a palavra para o senhor Leonardo Selva que respondeu ao senhor
Adriano explicando o processo de distribuição de água e faturamento
desse consumo, pediu que os clientes que se sentem prejudicados
liguem para o número 0800-081-0195 para relatar os fatos. A
Compesa está à disposição para esclarecer qualquer dúvida que
haja dos seus clientes. Em relação a Custódia, disse que a
instituição está ciente da situação do município, a Compesa está
fazendo uma intervenção em Flores que minimizará os problemas,
mas a solução está na construção da adutora de R$ 13 milhões de
reais que retirará água do reservatório de Moxotó. Sobre as
demissões, é natural com as paralisações haver uma redução no
quadro de pessoal, com a continuidade das obras haverá a
readmissão dessas pessoas. O senhor presidente passou a palavra
para o senhor Thiago Norões que explicou as ações do Governo
Estadual junto com a Compesa em relação a obras hídricas, tendo
atualmente 9 barragens em construção no Estado na Zona da Mata
e Agreste. Em relação a adutora do Agreste, o Governo Federal
fechou o orçamento a pouco tempo, com isso os ministérios estão
definindo suas metas. Ratificou que a adutora do Agreste é a obra
hídrica mais importante do Estado, logo terá prioridade e com isso
voltarão as frentes de trabalho. O senhor presidente registrou a
presença do senhor Ossorinho, do município de Pedra. O senhor
presidente passou a palavra para o senhor Damião Lucena,
professor, que cumprimentou a todos e falou que a discussão sobre
situação hídrica da região já é de muito tempo e atinge outras
localidades. Denunciou que os mananciais estão secando. Advertiu
sobre a importância do uso racional da água. O senhor presidente
passou a palavra para o senhor Leonardo Selva que reconheceu o
tempo de discussão e vê a audiência pública como instrumento
democrático e legítimo de pressionar ações governamentais, dando
como exemplo a construção da adutora do Jatobá de 70 km puxando
água de Frutuoso para evitar o colapso em Arcoverde, em abril de
2013. Ressaltou que o repasse do Governo Federal é essencial para
conclusão dessas obras hídricas, de modo que as futuras audiências
públicas serão para discutir outros temas, pois a questão hídrica
estará resolvida. O senhor presidente passou a palavra para o
senhor Carlos César que cumprimentou a todos e falou que não
aceita o argumento do Governo Federal de falta de recursos. Está
indignado com a paralisação das obras e o desperdício de dinheiro
aplicado. O senhor presidente registrou a presença do senhor José
Florêncio Neto, representando o prefeito de Pesqueira. O senhor
presidente passou ao senhor Arnaldo Tenório, líder comunitário do
bairro de São Miguel, que cumprimentou a todos e falou que esteve
em todas as discussões realizadas em Arcoverde. Denunciou a falta
de água da localidade, mas as contas de água estão chegando.
Acha viável a questão do Riacho do Pau e seu uso para irrigação e
geração de renda. O senhor presidente comunicou que o
responsável pela articulação para que houvesse a audiência pública
que deliberou na construção da adutora do jatobá, foi o deputado
Aluísio Lessa na época Secretário Estadual de Articulação Regional
e Social. O senhor presidente passou a palavra para o senhor
Leonardo Selva que ratificou que a segurança hídrica de Arcoverde
será alcançada com a construção da adutora do Agreste. Explanou
sobre a construção do ramal que puxará água da adutora do
reservatório de Moxotó com custo de R$ 80 milhões de reais, que se
encontra no Ministério de Integração Nacional, e será mais rápida do
que a adutora do Agreste dificuldade no processo licitatório e pela
complexidade da engenharia empregada. O senhor presidente
agradeceu a todos e falou que acredita no formato das audiências
públicas pela oportunidade democrática de debates de vários
segmentos seja do setor público, privado ou da sociedade civil.
Garantiu que as informações apresentadas neste evento ecoarão
em setores do Governo Estadual e Federal. Em seguida, passou a
presidência para o deputado Aluísio Lessa, presidente da Comissão
de Desenvolvimento Econômico e Turismo da Assembleia
Legislativa de Pernambuco, que cumprimentou e agradeceu a
presença das autoridades, convidados e da população da região.
Comentou que a audiência pública poderia ser mais enriquecedora,
pois estavam ausentes os representantes das principais instituições
federais envolvidas. Lembrou que a obra da transposição do rio São
Francisco teve muita gente contra, principalmente das regiões
sudeste e sul do país. Destacou o empenho do ex-presidente Lula e
do ex-governador Eduardo Campos para tornar essa obra uma
realidade. Escutou as palavras dos prefeitos relatando as
dificuldades para gerir e lembrou de um encontro recente
acompanhando o governador Paulo Câmara e alguns secretários
estaduais à inauguração da fábrica da Itaipava, no município de
Itapissuma, onde o convidado principal era o ex-presidente Lula que
falou, na ocasião, que muitos políticos tinham ciúmes do ex-
governador Eduardo Campos. Era uma prática de Eduardo ir às
regiões para escutar o povo, havia a possibilidade de errar, mas erra
menos. As audiências públicas são oportunidades de escutar a
sociedade, seus clamores, reclamações, pedidos e sugestões. O
documento elaborado neste evento será entregue às autoridades
estaduais e federais para que sejam feitas as cobranças
necessárias. Falou sobre a preocupação de Eduardo Campos
quanto ao pacto federativo. Comentou as últimas eleições para a
presidência, do apoio do nordestino para eleição da atual presidente
da república, e da falta de reconhecimento dela à situação passada
por todos nós nordestinos. O modelo de gestão federal se afasta do
povo e não retorna os recursos captados pelo pagamento dos
impostos pelos pernambucanos. Considera importante a união de
todos os segmentos para cobrar a retomada das obras da
transposição, transnordestina e outras. Nada mais havendo a tratar,
o deputado Aluísio Lessa agradeceu a presença de todos e encerrou
a audiência pública. E, para que tudo fique registrado, foi lavrada a
presente ata, que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras ou
ressalvas. 

Sala das reuniões, 15 de maio de 2015.

DEPUTADO ALUÍSIO LESSA
Presidente da Comissão de Desenvolvimento 

Econômico e Turismo

DEPUTADO EDUÍNO BRITO
DEPUTADO JÚLIO CAVALCANTI

Ata de Comissão
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